
Пролетарии всех стран, соединяйтесь.'

><РДСНОЁзндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ООЛЛСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ ^

Кг 224 (9820) Воскресенье, 13 неября 1955 года. Цена 20 коп.

Быстрее строить
лесозаготовительные предприятия
Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 

перед работниками лесной промышленно
сти задачу —  обеспечить дальнейшую 
механизацию производственных процессов 
по заготовкам, вывозке, солотае и погруз
ке древесины.

Одним из путей решения этой задачи 
в вашей области является пуск в строй 
новых крупных механизированных лес
промхозов. строительством которых за
нимается строительный трест «Томлес- 
желдоретрой».

Трест «Томлесжелдорстрой» провел не
которые работы по етроательетву лесоза
готовительных предприятий. В течение 
нескольких лет заготавливают лес новые 
Лайский и Ергайский леспромхозы, вошли 
в строй действующих предприятий Сред
не-Чулымский и Куяновский леспромхозы. 
Близки к вводу в эксплоатацйю Аргат- 
Юльский и Магалинский леспромхозы.

Дальнейшее развитие лесной промыш
ленности области во многом зависит от 
темпов строительства и ввода в эксплоа- 
тацию новых механизированных лесозаго
товительных предприятий. Это наклады
вает на трест «Томлесжелдорстрой» осо
бую ответственность за выполнение пла
на строительно-монтажных работ. Между 
тем. трест (управляющий тов. Савушкин) 
ежегодно не выполняет планы строитель
ства.

Качество ряда строит'^льных работ, 
особенно при возведении жилых .зданий и 
культурно-бытовых объектов, низкое. По
этому многие строительные объекты после 
непродолжительной эксплоатации требуют 
капитального ремонта, а иногда корен
ной переделки. Себестоимость строитель
ных работ в первой половине этого года 
была значительно выше плановой.

В тресте имеется достаточное количест
во рабочей силы, техники о строительных 
материалов для перехода на беспрерывное 
круглогодовое строительство. Однако трест 
все еще не отрешился от сезонщпны: зи
мой промышленное и гражданское строи
тельство свертывается до минимума, 
строительство же дорог прекращается.

Техническая вооруженность машинно- 
дорожных отрядов треста позволяет широ
ко применять скоростные индустриальные 

-.«е.тоды с.троптеяьс.тпа. Между тем, почти 
на всех cтpoaтeлыfl>Ix участках треста 
работы ведутся старыми методами, не соз
дается необходимых условий для высоко
производительного использования техни
ки. Ввоз в эксплоатацйю жилой площа
ди срываетея главным образом, потому, 
что на стройках недостает кирпича. Но 
руководители треста и строек но сделали 
из этого необходимых выводов. В этом 
году в большинстве строящихся леспром
хозов план выпуска кирпича сорвав.

Руководители треста и машинно-дорож
ных отрядов неправильно используют ра
бочую силу. В основном производстве за- 
нгго рабочих меньше, чем в вспомога
тельном. Труд рабочих аа стройках ор
ганизован плохо. Очень часто оперативное 
планирование отсутствует, рабочие места 
не готовят-'.я. доставка рабочих на отда
ленные участки не организована, наряды 
оформляются несвоевременно.

В тресте и многих машинно-дорожных 
отрядах не ведется работа е молодыми 
спрпиалистами. не создается резерва для 
вы.твйжения молодых специалистов на 
РУКОВОДЯЩУЮ работу.

Трест «Томлесжелдорстрой» неудовлет
ворительно ведет строительство лесозаго
товительных и лесосплавных предприя
тий еще и потому, что начальник комби
ната «Томлес» тов. Асланов и управля

ющий трестом «Обьлесосплав» тов. Орлов 
мало оказывают помощи строителям. Ком
бинат «Томлес» и трест «Обьлесосплав» 
несвоевременно обеспечивают стройки 
технической документацией, нарушают 
сроки поставки леса и других строитель
ных материалов и оборудования, не ведут 
строгого контроля за качеством строи
тельно-монтажных работ.

Трест «Томлесжелдорстрой» имеет все 
возможности выполнять планы строитель
ства. Для улучшения дел необходимо, в 
первую очередь, всемерно развивать соб
ственную производственную базу. К 
] июля 1956 года тресту следует по
строить цехи домостроения в Зачулым- 
ском в йибегинском леспромхозах. Для 
создания собственной ремонтной базы 
нужно немедленно развернуть в быстро 
провести строительство ремонтно-монтаж
ных мастерских в г. Томске.

Чтобы обеспечить своевременный ввоз 
в эксплоатацйю лесозаготовительных 
предприятий, строительство их должно 
вестись скоростными индустриальными 
методами с широким применением ком
плексной механизации строительных ра
бот.

Необходимо взять под особый контроль 
кирпичное производство. В течение зимы 
нужно провести ремонт всех кирпичедела. 
тельных агрегатов, сушильных сараев и 
обжиговых печей с тем. чтобы не позднее 
15 мая будущего года начать производ
ство кирпича.

Особое внимание должно быть обращено 
на качество выполнения строительных 
работ. Следует установить строгий конт
роль за ходом строительства, не допу
скать использования строительных мате
риалов, не отвечающих техническим тре
бованиям, привлекать в ответственности 
лиц. допустивших недоброкачественное 
выполнение строительных работ.

Руководители треста должны также 
принять меры к улучшению организации 
труда стронте.тей. Ежемесячно слезует 
разрабатывать графики производства ра
бот и материального снабжения Необхо
димо пересмотреть расстановку рабочей 
силы на стройках, поставив на основные 
строительные работы не менее 70 про
центов рабочих.

Для правильного п оперативного руко
водства машинно-дорожными отрядами 
необходимо принять меры в улучшению 
работы аппарата треста. Руководящие и 
инженерно-технические работники треста 
должны регулярно выезжать на стройки 
и на местах оказывать помощь в орга
низации строительных работ.

Большую помощь тресту «Томлесжел- 
юрстрой» должны оказывать заказчики—  
комбинат «Томлес» и трест «Обьлесо
сплав» Они обязаны своевременно обес
печивать стройки проектно-сметной доку
ментацией. В ближайшие дни должна 
быть выдана недостающая техническая 
документация по работам текущего года, а 

также следует решить вопрос о подго
товке технической документации на бу
дущий гол.

НК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем постаноыении «Об устранении из
лишеств 8 проектировании и строитель
стве» обязывают устранить недостатки в 
проектировании и строительстве.

Своевременное выполнение строитель
ства крупных механизированных лесоза
готовительных предприятий поможет ле
созаготовителям нашей об.засти успешно 
справиться с задачами, поставленными 
перед ними Коммунистической партией 
и Советским правительством.

Прием К. Е . Ворошиловым Премьер-Министра 
Норвегии Э. Герхардсена

И  ноября ТТррдсрдатрль Псеундиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
дгрЕнял Премьер-Министра Норвегии Э. Герхардсена.

Г-нч Э Грсуродсрна еоп:^озож.чали Ширчстп тооговля Норвегии А. Скауг и 
Чрезв!.|чайчый п Полномочный По»'ол Норпегчп в СССР Э Бродланл.

Во время беседы К. Е. Ворошило'Еа с Э. Герхардсеном присутствовали секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, заместитель Министра иностран
ных дел СССР В. А, Зорин, Чрезвычайный и Полномочный Посол С(^СР в Норвегии 
Г. П. Аркадьев.

______________ (ТАСС).

Прием Н. Л. Булганиным Премьер-Министра 
Норвегии Эйнара Герхардсена

СССР Н. А. Бу.тганин принял 
Господина Герхардсена сопровож- 

Чреэвычайный и Полномочный

10 ноября Председатель Совета Митгистров 
Премьер-Мйнжтра Норвегии Эйнара Герхардсена. 
дали Министр торговли Норвегии Арне Скауг 
Посол Норвегии в СССР Эрик Бродланл.

Во время беседы Э Герхардсена с Н А. Булганиным присутствовало замести
тель Министра иностранных дел СССР 8 А. ^ р и а  и Чрезвычайный и Полномоч
ный йосол Советского Союза в Норвегии Г. П. Аркадьев.

_____________  (ТАСС).

Крепежный лес—шахтам
ПЕТРОЗ.\ВОЗСЕ, 11 ноябоя. (ТАСС).

Ск)ревнуясь в честь XX съезда партии, 
коллектив треста «Южкареллес» добился 
нового успеха: он досрочно завершил план 
одиннадцати месяцев по отгрузке крепеж
ного леса шахтам страны.

Лучших результатов добился Шуйско- 
Виданский леспромхоз.

Здесь почти вся древесина с лесных де
лянок на нижнюю биржу вывозится в 
хлыстах Для разделки ее оборудованы два 
мощных т1«ш.спортера. Это позволило зна

чительно увеличить выпуск продукции. 
Леспромхоз отправил шахтерам Донбасса. 
Эстонии 5 тысяч кубометров крепежа 
сверх задания.

Значительно перевыполняют произвол, 
стврнные задания Пяжирво-Сельгскнй. Де- 
ревянский и другие леспромхозы. С нача
ла года предприятия треста «Южкарел
лес» отправила потребителям около 3.5 
тысячи вагонов крепежного леса —  аа 
несколько тысяч кубометров больше зада-

Приезд в Москву Премьер- 
Министра Норвегии 

Э. Герхардсена
В Москву, по приглашению Советского 

правительства, 10 ноября прибыл Премь
ер-Министр Норвегии Э. Герхардеев с су
пругой. Вместе с ним прибыли Министр 
торговли А. Скауг с женой и начальник 
бюро политического отдела Министерства 
иностранньдх дел Г. Хейберг, группа нор
вежских журналистов. Одновременно в 
Москву приехал Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Норвегии Г. П. Ар
кадьев.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Норвегии и 
Советского Союза, Премьер-Министра 
Э. Герхардсена и сопровождающих его лиц 
встретили Председатель Совета Министров 

СССР Н. А. Булганин, Первый Замести
тель Председателя Совета Министров СССР
A. И. Микоян, Министры СССР К. П. 
Горшенин, А А. Ишков, И. Г. Кабанов, 
М. Д. Ковригина. Н. А. Михай.тов, 3. А. 
Шашков. Главный Маршал авиации П. Ф. 
Жигарев. генерал армии П. А. Серов, за
местители Министров СССР С. А. Борисов,
B. А. Зорин. В С Семенов, председатель 
исполкома Моссовета М. А. Ленов, началь
ник Протокола Председателя Совета Ми
нистров СССР Е. А. Тарабрин, заведую
щий Протокольным отделом МИД CICCP

Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего 
отделом скандинавских стран МИД СССР
С. А. Афанасьев, комендант города Моск
вы генерал-майор И. С. Колесников.

Премьер-Министра Э. Герхардсена 
встречали также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Норвегии в СССР Э. Брод- 
ланд, сотрудники Посольства, глава нахо
дящейся в СССР Норвежской торговой де
легации С. Соммерфельт, начальник отде
ла печати Министерства иностранных дел 
Норвегии 0. Ос.

На аэродроме присутствовали Главы 
дипломатических представительств, аккре
дитованные в Москве, советские и иност
ранные журналисты.

...Самолет совершает посадку. Товари
щи Н. А Булганин и А. И. Микоян и 
другие встречающие сердечно здороваются 
с Премьер-Министром Норвегии Э. Гер
хардсеном. его супругой и сопровождаю
щими Премьер-Министра лицами.

Для встречи Премьер-Министра Э. Гер
хардсена был выстроен почетный караул 
и исполнены государственные гимны Нор
вегии и Советского Союза.

На аэродроме г-н Э. Герхардсен высту
пил со следующей речью:

Речь Премьер-Министра Норвегии 
Э. Герхардсена

Господин Премьер-Министр!
От имени норвежской делегации я при

ветствую Советский Союз и благодарю 
его Правительство за любезное приглаше
ние.

Советский Союз является мощной ми
ровой державой. Норвегия —  небольшая 

страна. И бол'шая страна и маленькая 
страна желают жить своей самостоятель
ной жизнью —  свободно о мирно. На та
кой основе Советский Союз нас пригла
сил. и на такой основе мы е радостью 
приняли ̂ .приглашение приехать в гости в 
Советский Союз

Мы будем рады видеть Вашу страна и 
вступить в контакт с ее людьми. Посе
щая сегодня. 10 лет спустя после окон
чания войны. Советский Союз в качестве 
Премьер-Министра Норвегии, я хотел бы, 
чтобы мои первые слова на советской зем
ле были в память советских женщин и 
мужчин, отдавших свою жизнь за общее 
зело. Вклада советского народа во второй 
мировой войне, в особенно его участия в 
освобождении Норвегии, норвежский на
род не забудет.

От имени норвежского правительства и 
от имени всех норвежцев я ^отел бы вы
разить глубокую благодарность Норвегии 
наподам Советского Союза.

Вдоль своих границ в двух частях спе
та Советский Союз имеет много больп'их

и маленьких соседей. В направлении к  
Северному полюсу у него — общая грани
ца с Норвегией, и хотя этот отрезок не
велик. он делает наши два народа соседя
ми. В моей стране люди живут далеко 
друг от друга, у моря или вдоль гор. В 
борьбе с дикой стихией норвежцы научи
лись надеяться на себя, но они также вы
соко ценят добрососедство и хороших дру
зей. Так же как и народ, мы ценим доб
рососедские отношения с другими страна
ми.

Общий вклад в общее дело создал креп
кие узы между Советским Союзом и Нор
вегией. Я искренне надеюсь, что те пере
говоры. которые я буду иметь возмож
ность вести с руководителями Советского 
государства, будут служип делу укрепле
ния дружбы между обепмп соседними 
странами. Я твердо убежден в том. что 
то, что нас сближает, всегда победит то, 
что может нас разделять.

Я желаю, чтобы этот норвежский ви
зит дал Норвегии и Советскому Союзу бо
лее ясное понимание проблем т у г  друга. 
Между Норвегией и Советским Союзом ни
когда не было войн или недружелюбия. 
Мир всегда существовал между нашими 
странами.

Пусть и будущее наших пародов будет 
всегда основано на мире и npornet’ re.

(ТАСС).

Беседа Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева 
и А. И. Микояна с Премьер-Министром 

Норвегии Э. Герхардсеном
11 нолбря в Кремле состоялась беседа Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина. Члена Презиоиума Верховного Совета СССР Н. С Хрущева и Пер
вого Заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна с Премьер- 
Министром Норвегии Эйнаром Герхардсеном.

Во время беседы присутствовали: с норвежской стороны — Министп торговли 
Норвегии А. Скауг, Чрезвычайный и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Брод- 
лаН'Д, глава находящейся в СССР Норвежской то-рговой делегации С. Соммерфельт и 
начальник бюро политического отдела МИД Норвегии Г. Хейберг: с советской сторо
ны —  Министр ввешней торговли И Г. Кабанов, заместители Министра иностран
ных дел СССР В. А. Зорин в В. С. Семенов и Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев.

(ТАСС).

Посещение Премьер-Министром Норвегии Э. Герхардсеном 
Всесоюзной сельскохозийственной выставки

Гостящий Б Москве но приглашению 
Советского правитеЛ1»ства Преохьер-Ми- 
нистр Норве-гии Э. Герхардсен посетил 11 
ноября Всесоюзную селгускохозяйственную 
выставку. Вместе с ним Выставку посетил 
Министр торговли Норвегии А Скауг.

Норвежские гости осмотрели Главный 
павильон, павильоны Латвийской. Грузин

ской и  Армятгекой Советских республик, 
павильон «Механизация и электрифика
ция сельского хозяйства».

После осмотра павильонов г-н Э. Гер
хардсен заявил, что Выставка произвела 
аа него большое влечатление.

(ТАСС).

Ответим конкретным! делам! 
на решение партии и правительетва

☆  ☆

Строители и архитекторы обсуЯедают 
новЫе задачи

КИЕВ, 10 ноября. (ТАСС). Опублико
ванное сегодня во всех газетах республи
ки постановлрнле Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР «Об 
устранении излишеств в проектировании 
и строительстве» нашло широкий отклик 
в коллективах строительных организаций, 
проектировщиков и архитекторов столи
цы Украины.

На центральной магистрали Киева —  
Крещатике —  возводится многоэтажное 
административное здание Министерства 
промыпт.т'нности строительных материа
лов УССР Сегодня здесь, на стройке, во 
время обеденного перерыва в комнате от
дыха собрались каменщики, штукатуры, 
такелажники, чтобы познакомиться с по- 
станов.д"нп"м ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР.

Внимательно прочитав постановление, 
прораб тов. Кузнецов сказал:

—  Очень правильно и своевременно 
паотпя и правительство подняли эти важ
нейшие вопросы советского градострои
тельства Факты излишеств, непродуман
ного проектирования имеют место на мно
гих строящихся объектах и в нашем го
роде.

Взять, например, нашу стройку. В этом 
здании нам надлежит облицевать значи
тельную часть фаса.да гранитом. Высоту 
облицовки проектировщики запланировали

произвести почти на два с половиной 
этажа. Подсчеты показывают, что это 
обойдется государству в один миллион 
700 тысяч рублей. Такое расточительство 
народных средств ничем не оправдано.

Тов. Кузнецов говорит, что в этом же 
здании запроектирован зал заседаний вы
сотой в восемь метров. Такая высота до
стигается за счет 6 и 7 этажей. Между 
тем, этот зал можно было построить за 
счет одного 7-го этажа и карнизной сте
ны. выходящей на чердачное перекрытие. 
Этим было бы сэкономлено около 350 
квадратных метров полезной площади.

—  Мы, строители, —  говорит в за
ключение тов. Кузнецов, —  в свое время 
внесли конкретные предложения по ис
правлению недостатков, обнаруженных в 
проектной документации. Но, к большому 
сожалению, руководители управления по 
делам архитектуры г. Киева отнеслись к  
ним с холодком, не поддержали нас. Это 
безразличное отношение к  вопросам эко
номики строительства со стороны руково
дящих работников управления стоит госу
дарству очень дорого.

Коллективы строек, проектных органи
заций, строительных научно-исследова
тельских учреждений Киева, горячо об- 
еуждая постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, вносят конкретные 
предложения по устранению серьезных 
недостатков в строительном деле.

Дадим строителям экономичные 
проекты

ТБИ.ТОСП, 11 ноября. (Т.4СС). Поста- 
новлрние Центральяо” п Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР «05 устранении 
излишеств в проектировании и строитель
стве» оживленно обсуждается строителя
ми, архитекторами. проектировщиками 
столицы Гру.зии. Грузинский государствен
ный проектный институт «Грузгоспроект» 
проектирует здания для города Рустави, 
ряда санаториев в Пхалтубо. жилых домов 
в Тбилиси и другие объекты. Директор 
инетит>та Арчил Ломниадзе в беседе с 
корреспондентом ТАСС рассказал:

—  Постановление ПК партии и прави
тельства правильно и своевременно вскры
вает серьезные недостатки в советском 
градостроительстве Они допущены и в 
нашей республике. Нам предстоит совме
стно со стр01ителями критически прове
рить всю свою работу по проектированию 
гражданских сооружений в целях устране
ния излнтеств и создания наибольших 
удобств для населения, повышения эконо

мичности стройттелъства. Первые шаги в 
этом наяравленщи уже делаются.

Архитектор Алевсаирдр Пнцкирвели. пе
ресмотрев свой проект санатория Мини
стерства речного флота в Пхалтубо, нашел 
ВОЗМОЖ.НЫМ за счет более рациональной 
внутреивей планировки сократить объем 
здания на три —  четыре тысячи кубо
метров. Намечено путем устранения ряда 
декоративных архитектурных изжш еств 
почти на четыре миллиона рублей сни
зить стоимость сооружаемых по
нашим проектам в Рустави и Тбилиси.

Стремясь тире внедрить на стройках 
прогрессивную техноло'гию работ, инстп- 
тут передал стройкам Рустави проекты 
девяти жилых домо.в из крупных блоков II 
сборных железобетонных конструкций.

Сделанное нами —  только начало. 
Проектировщики и архитекторы приложат 
все силы, чтобы быстрее устранить недо
статки в работе, дать строителям больше 
экономичных проектов.

В интересах советского народа
С бо.тьшим вниманпем и интересом изу

чают постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «Об устранении и:^ли- 
шеств в проектировании и строительстве» 
строители г. Томска. Рабочие, инженер
но-технические работники и служащие 
УНР-290 восприняли это постановление, 
как боевую программу действий,

— Я с большим удовлетворрнием прочи
тал постановление ПК КПСС и Совета 
Министров СССР, —  говорит один из 
старейших каменщиков ТО'В. Астратов. —  
Я целиком одобряю его. В самом деле, за
чем нам нужны различные бесполезные 
башни, шпили п тому подобные излише
ства. Нам надо строить больше простых 
по архитектуре, но удобных, дешевых, 
красивых и прочных домов.

— Недостатки в проектировании и стро
ительстве, отмеченные в постановлении 
партии и правительства, —  заявил на
чальник производственно-технического от
дела тов. Дубасов, —  есть и у нас. 
Нам нередко приходится сталкиваться с 
явными излишествами.

Сейчас строится производственный 
корпус для завода «Томкабель». Высота 
самого здания три этажа, но проектиров
щики запланировали в одном конце зла- 
ния башню q семь этажей, на 30 метров 
в высоту. Башня эта явно не нужна, по
этому мы выступили с протестом. Наше 
предложение приняли, и сейчас башня 
не строится. Но нам прислали проект дру
гого здания, которое надо выстроить ря

дом с корпусом завода. Там семиэтажная 
бап1ня снова включена. Архитекторы 
ссылаются на то, что башня нужна пото
му, что напротив строящегося здания рас
положена во.1онапорная башня. Для сим
метрии, дескать. Эта мотивировка явно 
несостоятельна.

— Излишества удорожают строптель-
стБО, —  продолжает тов. Дубасов. —  Это 
видно на примере строительства двух жи
лых домов, которые мы сейчас возводим. 
Олин дом предназначен для подшипнико
вого завода. В нем спроектировано богатое 
внешнее оформление, завышена площадь 
вспомогательных помещений. Поэтому 
каждый квадратный метр жилой плошадв 
обойдется в 2.140 рублей. Другой дом мы 
строим в районе станции Томск-1. Квад
ратный метр жилой площади здесь будет 
стоить лишь 1.437 рублей, так как 
дом прост по архитектуре. Он строится по 
типовому проекту с применением деталей 
заводского пзготовления, в том числе 
ебооного железобетона.

Мысли и чувства строителей, их горя
чее одобрение постановления партии и 
правительства выразил также прораб тов.

— ПК КПСС и Совет* Министров СССР 
правильно и своевременно обратили вни
мание на недопустимые пзлпшесгва в 
проектировании и строительстве, —  гово- 
шгт он.— Наша задача бережливо отно
ситься к  расходованию государственных 
средств при строительстве.

НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ МАШИН

Круглогодовой ремонт тракторов
Нынешний’ сельск-охозяй'’твРнный год 

механизаторы Галкинской МТС заканчива
ют с заметными успехами. План трактор
ных работ выполнен на 105 процентов. 
На каждый 15-сильный трактор вырабо
тано по 650 гектаров мягкой пахоты, —  
на 83 гектара больше, чем в прошлом 
году Свыше 60 механизаторов станпии 
в полтора— два ра.за перевыполнили свои 
сезонные нормы В лучшие агротехниче
ские сроки с ХОРОШИМ качеством были 
проведены основные виды полевых работ. 
Себестоимость обработки одного гектара 
мягкой пахоты за 9 месяцев нынешнего 
года снижена по сравнению с прошлым 
годом на 4 pv6.ifl 40 копеек. За счет 
этого сэкономлено 271.216 рублей.

Эти производственные успехи во мно
гом объясняются тем. что в МТС органи
зован круглого.гогюй ремонт тракторов и 
'‘ рльхозмашин. Внедрение этого прогрес
сивного метода ремонта механизмов дало 
нам возможность резко сократить простои 
тракторов, прицепных машин по техни
ческим неисправностям, более высокопро
изводительно использовать технику.

Раньше нам постоянно приходилось 
на^дюдать следующую картину: к концу 
полевых работ сельскохозяйственные ма
шины, ка к правило, начинали часто ло

маться, выходить из строя. Проведение 
технического ухода в тракторных брига
дах не всегда приносило нужные резуль
таты. Тракторы часто работали на износ, 
так как их остановка грозила срывом 
тех или иных полевых работ. В резуль
тате —  во время зимнего ремонта для 
восстановления машин требовались боль
шие затраты. Например, в 1954 году пе
рерасход средств на зиогний ремонт пре
высил в МТС 100 тысяч рублей.

Мириться с таким положением было 
нельзя. Изучив опыт передовых машин
но-тракторных станций страны, мы ре
шили перейти на круглогодовой ремонт 
тракторов. Такой переход был осущест
влен весной 1955 года. Сущность нового 
метода ремонта и его преимущества были 
разъяснены механизаторам. Ремонт трак
торов стали производить не только зимой, 
как было раньше, а в течение всего года. 
Инженерно-технические работники МТС 
составиди график круглогодового ремонта 
тракторов, с учетом их фактической вы- 
оаботки. Этот график стал для коллекти
ва станции законом.

Ремонт тракторов, в какое бы время 
года он ни проводился, проходит у нас 
обязательно в мастерских МТС, по всем 
правилам технологической дисциплины.

Первые тракторы бьпи отправлены на 
ремонт в мастерские уже после окончания 
весенне-полевых работ. А к началу пахо
ты зяби по одному отремонтированному 
трактору было уже в каждой тракторной 
бригаде. Диспетчерская служба МТС во 
время полевых работ ежедневно учитыва
ла выработку тракторов в гектарах, сле
дила за тем, чтобы тракторы своевремен
но, согласно графику, поступали на ре
монт.

В машинно-тракторных мастерских ре
монт тракторов ПР0ИЗВ0.ДИТСЯ под руковол- 
ством главного инженера тов. Богомолова, 
при непосредственном участии заведующе
го МТМ тов. Назаренко и механика-кон
тролера тов. Че.мерэова. Тракторы полно
стью разбираются. Вго детали проходят 
промывку; необходимые детали, на осно- 
гонйи дефектной ведомости, заменяются. 
В период полевых работ из-за недостатка 
оабочей силы ремонт производился укруп- 
ненными узлами. Из 10 узлов, с?ушеству- 
ющих на ремонте в зимний период, было 
оставлено только 8. На всех узлах ра
ботало 12 механизаторов. Разборка, про
мывка и сборка тракторов производилась 
самими трактористами под наблюдением 
механика-контролера. Моторы после сбор

ки  обкатывались и испытыва.тись на 
мощность.

Для организации круглогодового ремон
та трактпгюв в летний период были заве
зены необходимые детали

За период полевых работ мы отремон
тировали 24 трактора: 19 —  текущим 
ремонтом и 5 —  капитальным. Мастер
ская ни на один день не останавливала 
свою работу. Слесари тт. Лрагунас. Кры
лов, Попырин и Нау.чкин обеспечи.ди сла
женную работу всех узлов.

Преимущества круглогодового ремонта 
тракторов перед обычным налицо. Он соз
дает возможности для более высокопроиз
водительного использования тракторов. 
Часть машин, прошедших ремонт в лет
ний период, мы сейчас оставили в кол
хозах для подвозки кормов к фермам, вы
возки строительных материалов и других 
работ. Все тракторы находятся в хорошем 
состоянии.

Применяя новый метод организации 
ремонта, коллектив .механизаторов закон
чит осенне-зимний ремонт тракторов в 
новому году, а ремонт прицепного инвен
таря— ко дню открытия XX съезда КПСС.

И. АН.ЧРИЯНОВ, 
директор Галкинской МТС 

Бакчарского района*
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Б Е З  П Е Р Е М Е Н
ТРЕБОВАНИЯ ВРЕМЕНИ

Из шахт, трестов и комбинатов, где 
васллоатируются маш1шы праиэшства 
Томского электромеханического завода, по
ступают письма 0 сигналы, в которых 
работнн'кп угольной промышлеиностл. на
учно-исследовательских учреждений выра
жают серьезные претензии яа1пшнострои’ 
тедям Томска.

Шахтеры Кузбасса требуют оо9да®а.ть 
новую технику, способную двинуть угле
добычу впереа, комплексно механияитю- 
вать все процессы добычи и транспорти
ровки угля Горняки ждут замены колон
кового сверла более совершенным меха
низмом. Чтобы поднять производительность 
труда при осуществлении всего комплекса 
подготовительных работ, горнякам необхо. 
ДИМЫ буровые малшнь! с гидралигческой 
подачей и промывкой пшуров. Шахтеры 
настойчиво требуют от  ̂коллектива элек
тромеханического завода создания порта
тивных высокопроизводительных пил и 
оргаплзадии серийного выпуска этих пял 
уже в 1955 году. Угольпшки обращают 
ннимание каншностроителей на необходи
мость значителгщо уеове.ршенстровать и 
улучшить качество выпускаемого шахт
ного оборудования.

Из комбината «Молотовуголь» сообща
ют, что современн'ая конструкция электро
сверл ЭР-5 и ЭРП-5 уже не устраивает 
шахтеров, так как эти машины недоста
точной мощноста и имеют большой вес. 
Нужны машины более легкие, более 
мощные и надежные в работе.

Примерно такие же отзывы о продук' 
ции завода поступают из комбината «Ка- 
рагандаутюль». комбината «Средазуголь», 
треста «Аяжероуголь» и других органпза^ 
11ИЙ II предприятий угольной промышлен
ности.

Электромехяниче'*кий завод —  старей
шее предприятие Томска. Здесь произво
дятся машины 23 наименований для 
угольной тгромышленпости. Однако многие 
из них уже устарели, а некоторые конст
рукции машин моделей 20— 25-летней 
давности. Заво.д очень мало сос̂ лал новой 
техники для угольных предприятий. Глав
ная причина этого —  крупные недостат
ки в работе основных отделов заводо
управления. Немало фактов служат ярким 
доказательством того, что отделы г.тавного 
конструктора, главного технолога, главно
го металлурга, главного механпка далеко 
не выполняют своей роли в борьбе за 
тсхническпй прогресс.

ЧЕРЕПАШЬИМИ ТЕМПАМИ
Было бы неправильно делать вывод, что 

на заводе ничего нового не создают. Пла
ном Министерства угольной промышленно- 
сти предусмотре.но проектироватте и из
готовление новых мангин: ручного эле>к- 
тросверла ЭР-12, преобразователя для 
высокочастотных сверл. Предтсмотре- 
но создание повой техники для шахт, ос
нованных на гидравлике: гидросв''рла.
гидросветилг.ника и других машин. Одним 
словом, перед кгкяструкторамп. технолога
ми и  работниками других отделов заводо- 
управ.ления nocraBJfe-ны конк.ретные зала- 
пи Но_эти задачи решаются крайне мед
ленно.

Характеджа история с соз1 а.тшем облег
ченного электросверла ЭР-12. Разработка 
его длится четыре гола, но до сих пор 
завод еще не приступил к  серийному вы
пуску этих машин, так как отдел ’’лавно- 
го технолога, возглавляемый тов. Жигало
вым, затянул проектирование, и не обе
спечил изготовление необходимой оснаст
ки для организации выпуска этой про
дукции.

Работу по совханиго гитросверла здесь 
начали еще в 1949 году. Уже в то время 
были успешно проведены испытания гид- 
ротурбганки для ручного гилросверла, был 
цакоплен некоторый опыт по расчетам и 
конструктивному оформлению гшросвсрла. 
Но с тех пор завод не создал еще нп од
ной машины, кроме действующей модели 
ручного гидросверла.

Еще в 1953 году ваводу было поручено 
разра-ботать конструкцию элекгротгил с 
взрЫ'Вобедопасным мотором для подземных 
р а ^ .  Конструкцию такой тгилы здесь 
рассчитывают соадать лишь в будущем го
ду. се-рийный выпуск ее откладывается на 
неопределегнный срок. А речь идет о ма
шине, которая крайне необходима уголь
щикам.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что на заводе очень слабо реагируют на 
запросы- и требования шахтеров.

Медлительность, нерешительность —  
таков стиль ра-боты ведущих отделов за
вода. И в этом велика айна партийного 
бюро II партийной организации заводоуц- 
раялеппя. Па1ртпйная орг.тдшзация очевь 
слабо оказывает влияние на р а ^ у  этих 
отделов, от которых во многом зависит 
успешное решение постамешгых перед за
водом новых задач.

БЕСПЛОДНЫЕ РЕШЕНИЯ
Не раз отмечалось, что отдел главного 

технолога pai6oTaer не в полную силу, что 
здесь слаба дисциплина, рабочий день не 
^ттлотнен. что рабопткп отдела эадимают. 
ся. главным образом, текущими дс.тами. 
Все это серьезно тормозило проектирование 
оснастки для серийного проиэвосютва элек
тросверла ЭР-12 и других машин.

Партийное бюро решило рассмотреть 
вопрос о состоянии работы внутри кол
лектива отдела главного технолога, но 
подошло К этому делу поверхностно, 
неквалифицированно. Вопрос был обсуж
ден, но не были подготовлены и разрабо
таны конкретные мероприятия по укреп
лению дисщшлины в от.деле, по наведе
нию порядка внутри отдела. Естественно, 
что обсуждение этого вопроса не оказало 
существенного влияния на положение дел 
в отделе. Не случайно отдел попрежнему 
тормозит проектирование оснастки для 
серийного производства электросверла 
ЭР-12 и других машин.

Тов. Жигалов, исполняющий сейчас 
обява1нности главного инженера, обьяс- 
пяет затяжку с производством новых ма
шин трудностями в выполнении основной 
программы. Действительно трудности есть, 
но главная причина не в них, а в том, 
что организацией производства новых ма- 
шш! никто серьезно не занимается, вы
пуск пх откладывается на неопределея- 
ный срок. Партийная ортанивацня не пре
одолела косности и равнодушия некого, 
рых работников отделов.

Партийное бюро не вникло глубоко в 
состояние работы внутри коллектива от
дела главного мрталлгрга, которым руко
водит тов. Николаев. Вопрос этот обсуж. 
дался на заседании партбюро еще в нача
ле этого года, но также не было нам''че- 
но конкретных мер по улучшению работы 
в коллективе отдела.

Члены бюро договорились между собой 
вернуться к  обсуждению этого вопроса 
спустя три месяца.

С тех ПОР прошло более десяти месяцев. 
За это время п.артийное бюро н-е интере
совалось работой отдела. В результате от
дел крайне МР1ЛОННО peniaei вопросы 
внедрения новой технологии.

В итоге принятые па1ртийным бюро ре
шения, не прилесяи ощутимой пользы за
воду*. Произошло это, главным образом, по
тому. что |юшения часто не подкрепля
лись оргаттааторекой работой. О них веко, 
ре забывали.

БЕЗ ИНИЦИАТИВЫ
В нынешних условиях роль специалн- 

т в ,  работающих в конструкторских, тех
нологических и друпи отделах, значитель
но повысилась. Оки призваны создавать 
новую технику, способную двигать про
изводство вперед. Отсюда вытекают и важ
ные ззедачи партийной организации за
водоуправления Она должна воспитывать 
инженер^о-тбхничесгчлх работнюов в ду
хе глубокого пвнимання новых задач. Вся 
работа партийной организации должна 
способствовать всемерному развитию ини
циативы специаллстчте, поощрять новато
ров технической мысли.

I Однако не так обстчшт дело на заводе. 
, Здесь роль конструкторов, технологов в 
других слецналистов недооценивается. Не
редки случая, когда специалисты исполь
зуются в качестве «толкачей» в цехах, 
бракеров н снабженце®. Особоано недооцв, 
нивается творческая работа в отделах.

Партийная организация сширплась с 
такой обстановкой.

Июльский Пленум ЦК KUCX) потребовал 
серьезной церестройкя работы партийных 
организаций промышленных иредириятвй. 
Они должны проявлять больше шгициа- 
тивы, находить и умело решать главные 
вопросы, искать новые формы и .методы 
работы с людьми.

После Пленума ЦК КПСС прОшло уже 
много времени, однако в работе партийной 
Организации заводоуправления не про. 
изошло сущ' ственных изм(чнрний. На пар
тийных собраниях, заседаниях бюро по- 
Ережнему обсуждаются второстепенные во
просы.

Но занимается партийное бюро таким 
важным дедом, как воспитание духа кол
лективизма в творческой работе. Поэтому, 
как npaiBjno, при равработке новых кон
струкций, новой технологии коиструкторы 
и техяодеги работают в одиночку.

Конструкторы и технологи стремятся в 
содружеству. Старший конструктор 
тов. Клюшенцев п старший технолог 
тов. Привалов в совместной работе удачно 
решили ряд технологических задач. Но 
партийное бюро не поддерживает это 
стремлоние. Поэтому такие примеры еди
ничны. причем содружество не выходит 
за рамки усовершенствований отдельных 
деталей, узлов и совсем не применяется 
при создангга новых машин.

Партийная организация мало заботится 
о повышении деловой квалификации ин- 
жеверно-техийческих работников и о про
паганде достижений передовой науки и 
техники. Редко для работников заводоуп
равления читаются лекции, доклады о но- 
вейших достижениях мировой техники.

Все это СЛУЖИТ доказательством то
го. что партийная организация и пар
тийное бюро мало проявляют инициативы, 
не ищут новых форм и методов массово- 
политической и культурщо-просветитель- 
ной работы в коллективе.

Июльский Плену'м Центрального Коми
тета партии обязал райкомы партии обрат 
тить особое внимание на улучшение дея
тельности партийных организаций научно- 
исследовательскиз, проектных институтов 
и конструкторских бюро, на усиление по- 
литичеекого воиштаипя научных и И1нжс. 
норно-технических кадров, имея в виду 
всемерную активизацию их работы в об
ласти технического прогресса.

Кировский райком партии уделяет 
элоктромеханическому эаводу значительно 
больше внимания, чем любо^гу другому 
заводу в районе, так как s.iecb дела об
стоят наиболее неблатополз’чно. Рабоо ни
ки райкома партии часто бывают в пар
тийном бюро завода, в цеховых партий
ных органи.зациях Но, к  сожалению, ни 
одич из них ни оазу не побывал в пар
тийной -организащеи заводоуправлеяия. Не 
интересуется ее деятрльностью и партий
ное бюро завода. Например, в течение 
1955 года пи на заводских партийных 
собраниях, ня на заседатаях эа1водского 
партбюро не обсуждался вопрос о работе 
партийной оргашгаации заводоуправ.теягия 
и ее роли в техническом прогрессе пред
приятия.

I I I  пленум Кировского райкома партии, 
на KOTOiMM обсуждался вопрос о работе 
цеховых паэтийных организаций электоо- 
мехакического завода, также не уделил 
необходимого вшимания партийной орталн. 
защги заводоуправлеиия.

Партийное бюро первичной парторга
низации завода, работники райкома, 'несом
ненно, должны серьезно помочь ей в ре
шении ряда коренных задач.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

Ленции о первой русской 
революции 1905— 1907 г. г.

Тооккое отделение Всесоюзного общест
ва по распространению политических в 
научных знаний в ноябре —  декабре про
ведет цикл лекций о первой русской ре
волюции 1905— 1907 годов. На днях в 
областное! лектории прочитана первая лек
ция из этого цикла на теэгу: «С. М. Ки
ров в То.мсве».

Недавио членами общества прочитаны 
лекции о первой русской революции для 
коллеЕтнво(В хлебозавода и .мельэаводоз 
М М  6— 7. ____________

Заработки механизаторов
Хорошо потрудились в этом году на 

полях K0.1X03OB механизаторы Поросин- 
екой МТС Томского района.

Успешная работа обеспечила механи
заторам высокие заработки. Бригадир 
тракторной бригады Михаил Тюменцев 
получил 38 центнеров хлеба и за.работат 
более 11.500 рублей деньгами. Заработок 
бригадира Георгия Нрастова составил 
около 7 с половиной тысяч рублей день, 
гами в 25 центнеров зерном.

Высокие заработки имеют трактористы 
Атексей Кольцов. Иван Никифоров, ком
байнеры Виктор МереЕгер, Константин 
Карбышев и другие.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  В  ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

В комоомольоно-молодежной 
бригаде

Подписна на газеты
и ту риалы

Подпискл ва периодическую печать на 
1956 год по области подходит к  концу. 
Полностью эавершоаа подписка в Криво- 
шеинском и Ка,ргас.01кеком районах. Толь
ко в этих двух районах трудящиеся вы
писали свыше 22 тысяч экземпляров 
журналов и га;зет.

Большую помощь работникам «Союзпе
чати» на местах оказывают общественные 
раслространнтечши. В Кривошеинском рай
оне ^^'Слыми oprainraaTopaLMH покааали ое- 
6а общественные распространители тт. Бу- 
заов (маслопром), Лату'твна (райпотреб
союз), Зайкова (райпромкомбниат), Биле- 
вич (райкомхоз).

Театральный сезон 
начался

Этим летом коллектив областного дра. 
магического театра имени В. П. Чкалова 
выезжал на гастроли в г. Новосиппрск. 
Гастро.тй прошли с большял! успехом.

9 ноября в Доме офицеров театр начал 
сезон 1955— 56 гг. Спектакль «В доб
рый час», в котором основные роли игра
ют молодые актеры, был тепло принят 
зрителями.

Во время гастрольной поездки в г. Но- 
воспбирск театр подготовил к постановке 
пьесу выдающегося испанского xpaMars’pra 
Лопе де Вег» «Собака на сене» (режиссер 
спектакля Д. А. Лядов, художник П. Д. 
Егоров). В новом» театральном сезоне то
мичи увидят также спекта1сль «Иван Ры
баков» по пьесе В. Гусева. Предполагает
ся осуществить в новом сезоне постанов
ку пьес «Колесо счастья» бр. Тур, «Дим- 
ка-нрвидимка» В. Коростылева и 
М. Львовского, «Заморские гости» Л. Шей
нина.

Из репертуара прошлого сезона томский 
зритель увидит спектакли «Настоящий 
человек», «Зыковы», «Персональное де
ло», «На бойком месте», «В сиреневом 
саду» и другие.

Спектакля те<атр8 бу.дут проходить в 
этом сезоне на разных сценических пло
щадках. В среду, пятницу и воскресенье 
(утром и вечером) театр будет работать 
в помещении Дома офицеров, по четвер
гам —  в клубе инструментального з;1вола, 
во вторник и субботу —  в клубе имени 
Сталина. По субботам спектак.ти будут 
идти также в клубе строительного инсти
тута.

А. БАТУРИН.

Наша комсомольско-молодежная бригада 
удостоена почетного звания «бригада 
отличного качества». За неуклонлый рост 
производительности труда и от.тичное 
качество выпускаемой продукции нам не
сколько раз вручалось переходящее крас- 
цое знамя.

Мы добились высоких показателей в 
работе, прежде всего, благодаря правиль
ной организации труда, уплотнению ра
бочего дня, улучшению трудовой диецип- 
лныы. Работницы стали беречь каждую 
минуту рабочего времени. Многие из чле
нов бригады, как Надя Козлова, Вера 
Отепаненко, Аня Козлоеская. Галя Сыче
ва. Вера Агеенко, стали выполнять еже
дневно по полторы— две нормы. Каждая 
работ1Шца должна обрабатывать за смену 
350 метчиков мало-го размера, делает же 
500, иной раз —  тысячу штук. Намного 
перевыполняются нормы при обработке 
гаечных метчиков и машинных метчиков 
большого размера.

Высокое качество продукции зависит и 
от того, насколько хорошо знают работни
цы свой токарно-операционпый станок, на 
котором обрабатываются метчики. Все мы 
настолько хорошо знаем свои станки, что 
НАМ не составляет труда устранить непо
ладки, произвести текущий ремонт, бы
стро настроить станок. Поотому наши 
станки редко бывают в капитальном ре
монте.

На обработке метчиков от каждой ра
ботницы требуется в совершенстве вла
деть точными измерительными инстру
ментами. Вер члены бригады умеют поль
зоваться микрометром и штангенцирку
лем. В результате этого s бригаде нс

бывает переделок нетчикоп. Работницы 
постоянно проверяют свою работу и здесь 
же ликвидируют недостатки а обработке 
детали. Опытные производственницы помо
гают совершенствовать мастерство менее 
опытным работницам нашей бригады-

Ритмичной работе нашей бригады ме
таю т недостатки в организации производи' 
ства. До сих пор работницы бригады 
продолжают носить со второго участка 
эмульсию в ведрах. В пропилом году Вера 
Степаненко предложила организовать по
дачу эмульсии прямо на участок. Это ра
ционализаторское предложение до сих пор 
не внедрено. На;м все обещают помочь, но 
le.ia мы так и не видим.

Мешает нам и плохая организация ра
боты слесарей-ремонтников тт. Телятнн- 
кова и Иванова, прикрепленных к  наше
му участку. Чтобы добиться наладки 
станка, нужно пройти несколько инстан
ций, и только после этого слесари идут 
настраивать станок. Яа это уходит иной 
раз много времени.

Устранение этих недостатков намного 
улучшит работу нашего участка, повы
сит производительность труда.

Выполняя решение июльского Плену
ма ЦБ КПСС, направленное на дальней
ший подъем промышленности, наша 
бригада развернула соцналистическо1е 
соревнование в честь XX съезда пар
тии. В этом ооревнованни мы добье.мся 
новых успехов в труде, уведичам выпуск 
продукции отличного качества.

А. ГРЯЗНЫХ, 
бригадир комсомольско-моподежкой 

бригады токарей цеха К : 22 
завода режущих инструментов.

Вдвое перевыполняю 
сменные задания

13 лет назад тгртппла я на эааод режу
щих ажтрумонтов. (Специальности у меня 
не было. Цапраэилн меня в цех 24 
осваивать профессию .эаточницы. И с пер
вых дней моей трудовой деятельности до 
настоящего времени я работаю в этом це
хе. на одном и том же заточном станке.

Круг моих обпэшностей не широк. Я 
обрабатываю круглые плашки ра:зных рлз. 
.черов, которые используются в машино- 
сттуштель-ной промышлеошости и  иеханп- 
ческих мастерских зля нарелки резьбы на 
болтах и винтах. Первое время я обраба
тывала до 400— 500 штук плашек круп
ного размера за смену, nocreneimio выраг 
'мггка стала увеличиваться и выросла сей- 
час до 7 0 0 --1 .0 0 0  ш тук плашек за сме
ну.

Высокая выработка —  результат зшо- 
голетнего опыта, привычки и, главиос, 
.знания своего дела, своего станка. Я ста
раюсь. прежде всего, более полноценно 
использовать свой станов, взять от него 
все, что он может дать. Для того, чтобы 
станов работал ритмично, я ежеднеэно, 
перед начз-том амены, тщательно осматри
ваю его, слазываю трущиеся части, про
веряю действие механизмов. Требователь
но отношусь я в работе слесарей, которые 
производят замену износившихся подшип
ников на моем станке. В результате, я не 
теряю вре«еки на лишнюю переборку под. 
шиннаков. ИМ61ННО поэто1му мой станок ра
ботает безотказно, никогда не подводят 
меня.

Очень важно для высокопроиэвоаптсль- 
ной работы ПОСТОЯННО экономить вре
мя. Путей для этого немало. Со
кращается вресйя на обработку пла.тк.и эа 
счет быстроты, четкости динжений. В ра

боте у меня все тгродуманл вплоть ю  ме
лочей. И я убедилась, что эти мелочи и г
рают важную роль. У меня всегда все ле
жит на своиз меогах —  анструмент, 
работянные н необработанные плашки. Прв 
обработке ллангек беру в руки сразу не
сколько ш тук (количество завлеадт от га- 
бащгга), на этом я также экономлю время.

Большое вшимание обращаю и на выбор 
пьтифовАЛЬноФо крута. Важно, чтобы он 
был доброкачественнькм, тогда не нужно 
будет терять время на частую замену 
его. Во время работы стараюсь делать 
так. чтобы свет от лампы был направлеи 
на плашку. Тогда мне хорошо видна за
тачиваемая режущая грань, в результате 
у меня нет необходимости вынимать ка х - 
дую плашку и определять качество за
точки. На этом я тоже сокращаю время 
обработки детали.

Постоянная экономия времени, накоси-" 
ленный производственный опыт, прави.дь- 
ная орга1Низация труда позволяют мне 
ежедневно вдвое перевыполнять cmpihhuo 
задА1П1я. Несмотря на то. что я работаю 
быстро, качество выпускаемой мною про
дукции высокое.

За долголетнюю работу на заводе я ос
воила ряд специальностей Кроме своего 
станка, я хорошо могу работать на токар- 
но-затыловочноч, тлифовчальном, полиро- 
оальном проговочиом станках.

Вместе со всем коллективом цеха я  аь- 
тнэно участвую в социалистическом со
ревновании в честь XX съезда лартая. 
Добьюсь новых успехов в довышенаи про
изводительности труда.

Е. КАЛИЧНИНА. 
заточница цеха № 24 

завода режущих инструментов.

Крепнет артельное хозяйство
Выполняя исторические решения Ком

мунистической партии и Советского пра
вительства по крутому подъему всех от
раслей колхозного производства, члены 
нашей сельхозартели добились заметных 
успехов в увеличении производства зерна, 
продуктов животноводства, льна-долгун- 
ца, в увеличении денежных доходов.

зерна мы пз года в 
год увеличиваем. Нынче, например, 
валовой сбор зерна составил свыше 15 
тысяч центнеров, больше, чем в прош
лом, более благоприятном в погодном от
ношении. году. С каждого из 454 гекта
ров посева мтл собрали по 17,6 центнера 
озимой ржи. Колхоз досрочно, в начале 
сентября, выполнил свои обязательства 
перед государством по поставкам зерна, 
более 2.000 центнеров хлеба продал в 
государственные закупки. Для нужд об- 
!цественного животноводства выделено 
около 2.000 центнеров зерна. По 2 кило
грамма хлеба будет выдано на трудодень 
колхозникам.

Площадь посева льна-долгунца —  
этой цеинейтией культуры —  нынче была 
расширена. С каждого из 175 гектаров 
посева льна мы собрали по 3.6 центнера 
льносемян —  на 0.3 центнера больше, 
чем в прошлом году. План сдачи льносе
мян выполнен яа 300 процентов. Сдано 
государству свыше 600 центнеров высо
кокачественных семян. Льнотресты колхоз 
рассчитывает нынче сдать не менее 2 000 
центнеров. Около 900 центнеров льнотре
сты уже вывезено на заготовительный 
пункт. По предварительным подсчетам, .де
нежный доход ото льна составит 1.700 
тыс!гч рублей, на полмиллиона больше 
прошлогоднего.

Впервые нынче мы на площади 60 гек
таров посеяли ценнейшую зернофураж
ную культуру —  кукурузу. Урожай зеле
ной массы на отдельных участках соста
вил 250— 260 центнеров с гектара. На 
зиму мы заложили 530 тонн первоклас
сного кукурузного силоса. Это значитель

но укрепило кормовую базу для нашего 
общественного животноводства.

Мы накопили уже некоторый опыт вы
ращивания кукурузы, убедились в том, 
что эта ценная культура может произра
стать и в наших условиях. В будущем 
году мы ставим перед собой задачу —  
путем улучшения агротехники выращива
ния кукурузы, организации хорошего ухо
да за ней добиться поддучения более 
высокого урожая кукурузы. Думаем выра
стить и засилосовать початки этой куль
туры.

Успехами в полеводстве мы, колхозни
ки, обязаны, прежде всего, механизаторам 
Асиновской МТС. Тракторная бригада, ко
торую возглавляет опытный бригадир 
В. А. Прудников, своевременно и с высо
ким качеством выполняет основные поле
вые работы. За счет раскорчевки п рас
пашки за последние два года в колхозе 
освоено 262 гектара новых земель. Меж- 
,ду механизаторами и колхозниками уста
новились тесное содружество п взаимопо
мощь. В этом немалая заслуга брнгади- 
ров-полеводов тт. Рябошенко п Золотаре
ва, которые постоянно заботятся о создз- 
пии условий для высокопроизводительной 
работы техники МТС.

Вместе с тем нужно отметить, что зер
на колхоз производит еще мало. Мы дале
ко не полностью используем имеющиеся 
для этого резервы и возможности. Больше 
половины наших пахотных земель требу
ет внесения минеральных и органиче
ских удобрений. Во мы еще очень мало 
их вносим Слабо мы внедряем передовые 
приемы агротехники, особенно новый 
метод обработки почвы, предложенный 
колхозным ученым Т. С. Мальцевым. Ве
лики еще у нас срокп косовицы хлебов, 
что приводит к большим потерям зерна. 
Па решении этих задач правление колхо
за сейчас сосредоточивает свое внимание.

Успешно нынче завершен хозяйств^'н- 
ный год в животноводстве. План развития 
животноводства выполнен по всем видам 
скота. Значительно повысилась продук

тивность животных. Хороших результатов 
добились работники молочно-товарной 
фермы, которой руководит инициативный 
п трудолюбивый член колхоза Иван Ти
мофеевич Калинин. В соревновании за 
повышение надоев молока в недавно за
кончившемся сельскохозяйственном году 
в животноводстве наш колхоз занял вто- 
!>ое место в области. На каж.тую фураж
ную корову надоено по 2.582 килограмма 
молока, на 1.362 килограмма больше, чем 
в прошлом году. Передовые доярки 
В. Крастиньш. М. Зариньш, Б. Ландсма- 
кис от каждой из закрепленных за ними 
коров получили по 2.650— 2.850 кило
граммов молока.

Нынче мы досрочно, к  25 сентября, 
вьтолнили годовой план поставок молока, 
657 центнеров молока продали в государ
ственные закупки.

Резкое повышение надоев молока, —  
это результат улучшения кормления ж и
вотных и ухода за ними.

В летний период крупный рогатый 
скот у нас находился в специально обо
рудованном лагере. Здесь была организо
вана круглосуточная пастьба животных 
по загонной ссстеме. Для поякормкп ж и
вотных были отведены посевы ржи. щде- 
врра, кукурузы. В течение всего пастбищ
ного периода коровы подкармливались 
концентратами. Надой молока летом со
ставлял 370— 420 килограммов на коро
ву в месяц.

Сейчас коровы размещены в теплом ти. 
повом коровнике. Обслуживают фермы 
постоянные кадры, любящие свое дело.

Кормление животных производится в 
строгом соответствии с разработанными 
рационами. Каждая корова получает в 
сутки по 8— 12 килограммов высококаче
ственного сена, по 12— 15 килограммов 
силоса, по 2— 4 килограмма концентратов 
(овсяная мука, жмых) —  в зависимости 
от веса животного и его продуктивности, 
а также картофель, капусту.

Успешно закончили сеЛ’'СКОХОЗЯЙСТВРН- 
ныб гол работники овцеводческой фермы 
колхоза, возглавляемой Н. Ф. Стрыгнным. 
На каждые 100 овц''маток получено по 
134 ягненка, на 44 urEeiHKa больше, 
чем в прошлом году.

Увеличивается в колхозе и производст
во свинины. До конца года государству 
будет сдано свыше 120 центнеров свино
го мяса. Это в три раза больше, чем в 
прошлом году. Сейчас на откорме стоит 
52 крупных свиньи.

Денежный доход от животноводства 
колхоз нынче получит не менее 550 ты
сяч рублей, в два раза больше прошлогод
него.

Успехи в животноводстве неоспоримы. 
Но колхоз еще очень мало производит мо
лока, мяса в других продуктов животно
водства на сто гектаров земельных уго
дий. Об этом говорили колхозники на со
стоявшемся в середине октября собрании, 
посвященном итогам хозяйственного года 
в животноводстве. Дальнейшему подъему 
этой отрасли хозяйства, повышению про
дуктивности скота и в дальнейшем ыы 
будем уделять большое внимание.

Третий год наш колхоз получает мил
лионный денежный доход. В прошлом го
ду от всех отраслей хозяйства получено 
1.600 тысяч рублей. Нынче думаем полу
чить не менее 2.5 миллиона рублей дохо
да. Крупные суммы мы ежегодно отчи
сляем на капиталовложения. Только за по
следние полтора года в колхозе построена 
механизированная зерносушилка с вмести
тельным зерновым подтоварником. Соору
жены типовой коровник па 124 места, 
кошара на 500 мест, типовой телятник. 
Сданы в эксплоатацию добротное помеще
ние для колхозной электростанции и зда
ние колхозной конторы.

Для нужд хозяйства приобретено много 
разных машин, оборудования, инвентаря. 
Сейчас колхоз имеет три новых грузовых 
автомашины и одну легковую. Установле
но новое оборудование для электростан
ции: 75-сильный локомобиль и линамома- 
ншна. Производится монтаж электросети. 
В ближайшее время в домах колхозников, 
на жявотноводч‘'ских фермах вспыхнут 
электрические лампочки. Колхоз приобрел 
пилораму, кормоприготовительный аг
регат, радиоузел мощностью сто ватт. На 
свиноводческой и молочно-товарной фер
мах заканчивается установка подвесных 
дорог.

С ростом богатства колхоза повышают
ся натуральные и денежные доходы кол
хозников. В прошлом году, например, на 
каждый трудодень было выдано по 6 руб
лей и по 2 килограмма хлеба. Нынче 
предполагается выдать по 2 килограмма 
зерна о по 10 рублей деньгами. Авансом 
уже выдано по 6 рублей. Семья колхозни
ка А. Я. Петерниса, состоящая из четырех 
трудоспособных человек, имеет около двух 
тысяч трудодней. На них она уже полу
чила свыше 10 тысяч рублей , и около 
трех тонн зерна.

За последние два года в колхоз вступи
ло 35 новых членов. Новоселам оказана 
помощь в строительстве домов, обзаведе
нии скотом.

Правление колхоза строго проводит в 
жизнь рекомендованный правительством 
порядок дополнительной оплаты труда
колхозников. За перевыполнение плана
надоев молока работникам молочно-товар
ной фермы, например, начислена допол
нительная оплата 16.275 килограммов 
молока и около б тысяч рублей денег. До
ярка В. А. Крастиньш получила в поряд
ке дополнительной оплаты 675 рублей и 
2.720 килограммов молока, заведующий 
фермой И. Т. Калинин —  1.740 кило
граммов молока.

За получение высокого прип.лода ягнят 
п сохранение их работникам овцефермы 
выдано 90 овец. Чабан Е. Веденькпна по
лучила 27 овец, чабаны В. Броже и 
Г. Эглит —  по 23 овцы.

Растет культурный уровень колхозни
ков. Каждая семья выписывает газеты и 
журналы. Семьи колхозников Рябошенко, 
Петерниса. Крастиньш и других получают 
по 3— 5 наименований газет и журналов.

Почти во всех домах колхозников есть 
радио. В селе имеются школа, магазин, 
почтовое отделение, клуб. Только за по
следние 2 года 140 К0.1ХОЗНПКПВ приобре
ли велосипеды, 5 —  мотоциклы.

Большие задачи поставили перед собой 
колхозники нашей сельхозартели на 1956 
год. За счет освоения новых земель, вне
сения в почву большего количества удоб
рений, улучшения обработки почвы, наме
чено увеличить производство зерна по

сравнению с нынешнем годом почти в 
полтора раза. В колхозе созданы все ус
ловия для дальнейшего повышения про
дуктивности животных. Общественное ста
до в достатке обеспечено кормами. Силоса 
у нас нынче заложено по 12 тонн на 
каждую корову, в том числе по 5 тонн—  
кукурузного.

Около семи тысяч центнеров заготовле
но доброкачественного клеверного сена; 
для ферм выделено нужное количество 
зернофуража. Работники молочно-товарной 
фермы обязались в начавшемся хозяйст
венном году надоить по 3.000 килограм
мов молока на каждую фуражную корову. 
Правление колхоза создаст дояркам все 
условия для выполнения и перевыполне
ния этого обязательства.

В полтора раза намечено увеличить 
производство свинины. Откорм свиней у 
нас будет вестись круглый год. За счет 
улучшения племенного дела на овцефер
ме будет значительно повышен настриг 
шерсти. Уже сейчас мы имеем на ферме 
100 ярок кучугуровской породы. На каж
дых сто овцематок думаем получить по 
150 ягнят.

С неослабевающим напряжением будем 
вести производственное строительство. На. 
мечено в этом году заложить строитель
ство типового коровника, свинарника, 
птичника, водонапорной башни. Для вновь 
прибывших членов колхоза, специалистов 
сельского хозяйства построим пять домов 
и отремонтируем 15— 20 домов колхозни
ков.

Крупные суммы намечено израсходо
вать на племеяное дело, покупку машин 
л оборудования. Запланировано купить 
две автомашины, электродоильный аг
регат, автопоилки.

В ответ на заботу партии и правитель
ства о колхозном крестьянстве члены на
шей сельхозартели с каждым днем усили
вают борьбу за досрочное выполнение 
намеченной Коммунистической партией 
программы крутого подъема всех отраслей 
КО.ТХОЗНОГО производства.

А. ПОПОВ,
председатель колхоза «Памяти Кирова», 

Асиновского района.
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В Доме пионеров г. Томска хорошо 
работает музыкальный кружок.

На снимке: руководитель кружка 
Ю. В. Уваров проводит занятия с чле
нами кружка Тамарой Шилулиной 
Лкюей Синицыной.

Фото П. Толмачева.

К олхоан ы й  фураж ир
В те ДЕИ Я работал с учащшгися Усть- 

БакчзрпмЗ средней школы на уборке 
турнепса в колхозе иненн Калиннна, К 
нам подъехал невысокого роста, корена
стый старик. Окинув поле хозяйским 
взгладом и обращаясь ко мне, он ска
зал:

—  Я вас пропгу вести уборку чище, 
турнепс складывайте в большие кучи и 
закрывайте. У колхозников работы мно
го, турнепс може'г пролежать на поле 
несколько дней. Неровен час —  мороз 
ударит.

Я ответил:
~  Хорошо, папаша, так и  сделаем.
Он пошевелил вожжами, тележка по

катилась, подпрыгивая и переваливаясь 
по неровной почве.

Фигура рачительного хозяина меня за
интересовала. На следующее утро я при
ехал в колхозную контору. Здесь 
я снова встретил колхозника, кото

рый нам сделал замечание. Он сидел аа 
столом и переносил что-то из своей за
писной книж ки в развернутую перед ним 
ведомость.

Когда он угаел. председатель правления 
тов. Смирнов и другие колхозника рас
сказали мне о том, что это —  Роман 
Спиридонович Лашкарев, член сельхозар
тели с 1930 года. Когда он был помоло
же, работал бригадиром, животноводом, 
а теперь является колхозным фуражиром. 
Ему уже 76 лет, но он не желает сидеть 
без дела.

Каждый день, чуть свет, Роман Спири- 
доновшч начинает работу. Правлеготе кол
хоза ему доверило ие только работу фу
ражира, но и колхозного лесообъвздчикЛч 
Зорко и ревностно Роман Сгагрпдоиовпч 
охрая1яет колхоэнрОс добро.

В. ТРИШКИН, 
учитель Усть-Бакчарской средней 

школы Чаинского района.

М аш ины  п рост аиваю т

Ч1а страж е ли чн ой  
собст венност и  

граж дан
В начале октября я как-то поутру не

надолго вышла из дома. Вернувшись, я 
увидела, что дверь открыта. В комнате 
ящик комода оказался приоткрыт. Откры
ла комод, смотрю —  платьев нет. Нас 
сбокрали.

Я сейчас же пошла в милицию. На ме
сто прибыли сотрудники 2-го отделения 
милиции г. Томска. В результате приня
ты х мер воровка была найдена. Она ока
залась рецидивисткой Скоро ей придет
ся предстать перед судом. Охраняя лич
ную собственность граждан, работники со
ветской милиции делают большое и важ
ное дело.

С. ЕВА, 
домохозяйка.

С хват ка  
с м едведицей

Пе1пвый снег застал охотников предщ»- 
мыеловой рааведкя Верхне-Кетской район
ной конторы «За.ротжявсырье» П. Трес- 
кулова а И. Кониншна на таежной речуш
ке Лисица Обследовав охотничьи угодья, 
они на обласках возвращались в рай
центр.
А Огибая выступавшую из-за поворота 
^ v c y , охотники заметили следы зверей и 
ггричалили к  берегу. Ясные отпечатки ног 

.четырех медвелрй тянулись из глубины 
тайги .то самой воды.

—  Переплыли через реку, —  сказал 
Конинин и пред.тожил: едем, посмотрим!

Переехали на противоположный берег. 
Перезарядили ружья патронами на медве
дя. Собаки сразу ушли вперед.

Не прошли и четырехсот метров по 
следу, как усльппали лай собак. По сле
дам охотники определили, что звери раз
бежались в разные стороны. Охотники 
направились по среднему следу, но в.труг 
насторожились и остановились. Из мелко
го, густого пихтача, поджав хвосты, вы- 
скочи.ти собакл. Собак настигала медведи
ца. Не добежав .ю людей метров пять, со
баки сверогули в стороиу, и зверь пошел 
в сторону охотников.

Выстрелили, хотя и торопливо, но одно
временно. Медведица, словно споткнув
шись. сунулась головой в снег. Потом она 
вскочила и, выбросив вперед лапы, сде
лала два прыжка в сторону Еоыпни- 
иа. Охотник выстрелил из второго ство
ла своего ружья и сразил зверя наси^'рть 

П. БАРСАГАЕВ. ' :
с. Белый Яр. j

Прижазом Министра торговли РСФСР 
произведено слияние мелких автохозяйств 
тчургуюнщх организаций г. Томска в круп
ное, имеющее около ста автомашин и 
HOi.THH'He'HHoe непоередст»е1Нно областному 
управш ш ю торговли. Несмотря на то, 
что условия работы но-вого хозяйства 
весьма сложны, коллектив автобазы улуч
шает работу. Выпуск автомашин на ли
нию вместо 65 процентов по n.iainy дове
ден до 76— 80 процентов. Но успешная 
работа коллектива автобазы наталкивает
ся на серьезные предятствия.

Работа автотранепорга па линии за
висит от пра.вплшого цла1Ш1рования, от 
своевременной нодготовки грузов к  от

правке, от наличия грузчиков. Однако 
итоги работы автотранспорта за июль, 
август, сентябрь и октябрь показывают, 
что по вине работников некоторых обслу
живаемых хозяйств автомашины много 
часов простаивают, работают с большой 
недогрузкой, делают по-рожние продли.

По ВИНС работшгков горх.тебторга авто
база пюте.ряла больше дв^'х тысяч часов, 
по вине работников треста столовых —  
около восьмисот. Общая сумма простоя до
стигла почти пяти тысяч часов.

Надо объявить борьбу с простоями ав- 
то.машин, строго беречь драгоценное вре
мя и государственные день^’и.

П. ФЕДОРОВИЧ.

. С т р о и т е л и '
10 июня 1953 года мы обратились в жилуправление 

Кировского района г. Томска с просьбой построить на 
насией усадьбе по проспекту имени Ленина Лй 33 дро
вяники.

29 июня 1953 года нам сообщили, что к 5 июлядро- 
вяннкн будут построены. Но июль прошел, а строить 
дровяники и не начинали, В августе н  сентябре 1953 
года мы дважды обращались к прелсеяателю Кировского 
райисполкома тов. Чуланову о npocbtfcft ускорить строи
тельство. Ответов не по^^училп. 30 октября 1054 'ода 
прокурор Кировс«ого района тов. Селиванов сообщил 
нам, что против работника райжилуправлзиия, задер
жавшего постройку дровяников, будет возбуждено лиоци- 
плкнарное преследование. На том дело и кончилось. 
Дровяники до оих пор не сооружены.

(Из письма в редакцию тт. Нестерова в Лутонского).

Приглядись в карикатуре, — 
Все в ней точно, как в натуре. 
Видишь — трудится «что надо» 
Удалая стройбрнгада,

Воздвигая с миной важной 
Дровяник писчебумажный.

Стихи С. Короля, 
рисунок Е. Стригуна.

К гастролям заслуженного 
артиста РСФСР 

М. Александровича
11 шоября в зале тигуба Томского &!>- 

тиллернйского училища концертом заслу
женного артиста РСФСР Михшила Алек
сандровича начались его гастроли в Том
ске. Вместе с ш м  в концерте приняла 
участие пианист И. Изачшс н 3. Леонова 
(художественное слово).

М. Александрович выступил с интерес
ной II разнообразной программой, в кото
рую ВОШ.ТИ црсойведеийя советслих ком
позиторов, западноевропейских компози
торов и народные necini рашшчных стран.

Обладая приятным по тембру голосом, 
М. 1;гександров(ич покоряет слушателей 
высоким ислолннтельскиы мастерством.

В nepiBOM отделеяии концерта М. Алек
сандрович продемонстрИ|ровал высокую во
кальную технику в каватине Линдора иэ 
оперы «Итальянка в Алжире» Россини. 
Прекрасно прозвучала серенада Смита из 
оперы «Пертская красавица» Бизе. С 
болыной теплотой М. Александрович спел 
песни Бабаева «Я тоскую без тебя» и 
)Среннши>ва «Как соловей о розе», ру- 
.чьгнскую народную песню «Будет счастье 
или нет».

Менее удачной оказалась в первом от
делении «Венецианская песня» Мешдель- 
елка.

Во втором отделении был!и исполнены 
испанские песни: «Амапола», «Кармен», 
«Катари», «Прощай, Гранада», баллада 
герцога т  01перы «Риголетто» Е!ерти, ария 
Каварадосси из оперы «Тоска» Пуччини, 
негритянская народная песня «Небо», не
сколько неаполитаяских песен.

Камерная манера пе«ня М. Алексаидро- 
Бйча позволяет ему лучше всего испол
нять пронэведення лирического характера. 
Голос его звучит в них ровно, изящно, 
без напряжения. Каждая музыкальная 
фраза получается ваконченной, убедитель
ной.

Несколько другое впечатл)ея1не> остается, 
когда от певца требуется большая драма
тическая напряженность. В этих случаях 
певцу прежде всего не хватает большого 
голоса. Так получилось с арией Кавара
досси иэ ошры «Тоска»: певец н-е смог 
раскрыть ее глубокого драматического со
держания.

Об игре пианиста И. Изачика по перво
му концерту было трудно судить. Рояль, 
на котором он играл, был расстроен. Пиа- 
HHcry явно не удалось «Обручение» Ли
ста.

Еще менее удачным оказался полонез 
до-диез минюр Шопена. Пианист избрал 
темп по Kpaiteeft мере в два раза быстрее, 
чем совершенно исказил авторский замы
сел.

Более удачно был сыгран этюд-картина 
Рахманияова.

В следующем концерте молодой пианист 
выступил успешно. В частности, ему хо
рошо удалось и «Обручение» Лпста.

Зара Леонова, выступившая во втором 
отделении с художественным чтенпом, 
произвела хорошее впечатление. Она чита
ла просто, естествешпо и убедительно.

В. МИНЕНКО.

в  илубе иарандашной 
фабрики

Рабочие и служалию карандашной 
фабрики охотно посещают свой клуб. В 
нем работают кружки художественной са
модеятельности: музыкальный, хоровой,
хореографический и драматический. Сей
час кружковцы готовятся к  областному 
смотру художественной самодеятельности.

Для ознакомления рабочих п служащих 
е лучшими произведениями музыкальной 
классики в клубе проводятся концерты 
симфонического оркестра областной фи
лармонии. В ноябре— ^декабре клуб прове
дет • вечера по обмешу опытом передови
ков производства.

В клубе регулярно демонстрируются 
кинофпльны. В этом году на киносеансах 
побыва.ю 50 тысяч зрителей. Не реже 
одного раза в неделю проводятся дет
ские киносеансы.

Клуб имеет телевизор. Рабочие и слу
жащие фабрики просмотрели пятнадцадъ 
телевизионных передач.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

«Ускорить выход на лесозаготовки 
колхозников-сезонников

Лесозаготовители нашей области соста- 
впли задачу —  годовой производственный 
п.тан выполнить досрочно, и до конца го
да дать государству сверх плана не ме
нее 200 тысяч кубометров леса Это обя
зывает руководителей лесозаготовитель- 
НЫ.Х предприятий комбината «Томлес» 
всемерно усиливать темпы работы, доби
ваться систематического выполнения су
точного графика, организовать правильное 
использование имеющейся техники.

Между тем, многие руководители лес
промхозов в начале ноября проявили 
непростительную медлительность, допу
стили снижение темпов лесозаготовок. По
этому в целом по комбинату «Томлес» за
дание на месяц выполнено всего на 25,8 
процента.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение месяч
ного задания по вывозке древесины пер
вое место занял Лайский леспромхоз (ди
ректор тов. Баюкнн). выполнивпшй ме
сячное задание на 31.1 процента. Второе 
место занял коллектив Наргасокского лес- 
пром.хоза (директор тов. Харитонов), вы
полнивший за 10 дней ноября месячное 
задание па 29.6 процента.

Все остальные леспромхозы комбината 
р^^тали значительно ниже своих воз- 
\ь% 'остей Они заняли следующие места: 
3-е —  Средне-Чулымский, 4-е —  Колпа- 
шевекий, 5-е —  Асиновский. 6-е —  Бе- 
регаевскнй, 7-е —  Пышкино-Троицкпй. 
8-е —  Зырянский, 9-е —  Тегульдетский, 
10-е —  Ергайски ! 11-е —  Парабель- 
ский, 12-е —  Молчановский, 13-е —

Калтайский, 14-е —  Нибегинский, 15-е 
—  Красноярский, 1б-е —  Бакчарскнй. 
17-е —  Куяновский, 18-е —  Парбиг- 
сквй, 19-е —  Тимирязевский, 20-е —  
Чаинеквй и 21-е —  Томский.

Для успешного выполнения и перевы
полнения годового плана на,ю отрешиться 
от благодушия, покончить с раскачкой, 
развернуть активную борьбу за повыше
ние производительности труда, улучшение 
использования техники.

Одним из условий успешного выполне- 
,ния стоящей перед лесозаготовителями за
дачи является своевременный выход в лес 
сезонных рабочих и возчиков с лошадьми. 
На лесозаготовках 1955— 56 гг. сезонные 
возчики с лошадьми на предприятиях 
комбината «Томлес» должны подвезти бо
лее 150 тысяч кубометров и вывезти поч
ти 500 тысяч кубометров леса.

Однако выход сезонников на лесозаго. 
товки в большинстве районов области за
тягивается. Это является одной из при
чин неудовлетворительной работы неко
торых леспромхозов в ноябре. Дальнейи1ая 
задержка с выходом сезонников в лес ие- 
допустима.

С колхозпиками-сезоннвками, направля
емыми на лесозаготовки, руководители 
леспромхозов должны заключать трудовые 
договоры. Но руководители многих лес
промхозов безответственно отнеслись к  за
ключению договоров. Они направили в 
колхозы второстепенных работников, 
неспособных выполнить ответственное по
ручение. Многие райисполкомы и райкомы 
партии вообще устранились от этой рабо
ты, не оказали лесозаготовителям помощи.
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Совершенно неправильно, например, 
поступили директор Томского леспромхоза 
тов. Комаров и начальник Шегарского ле
созаготовительного пункта этого же лес
промхоза тов. Бронников. Они до сих пор 
не направили работников в Кожевников- 
ский район для заключения договоров.

Высокомерно ведет себя директор Пар- 
бигского леспромхоза тов. Кудрин, кото
рый считает ниже своего достоинства 
лично зайти в контору колхоза, располо
женную в райцентре, и переговорить с 
председателем колхоза. Директор Калтай- 
ского леспромхоза тов. Офицеров до сих 
пор не имеет бланков договоров с колхоз
никами. Не принял необходимых мер для 
своевременной доставки на место работы 
сезонников директор Кзргасокского лес
промхоза тов Харитонов.

В медленном выходе сезонных рабочих 
на лесозаготовки повинны не только ру
ководители леспромхозов. Председате.’ш 
многих колхозов и сельских Советов не
правильно относятся к  выполнению зада
ния по выделению на лесозаготовки се
зонных рабочих и возчиков с лошадьми. 
Некоторые из них затягивают выход се
зонников в лес, а райкомы партии и рай
исполкомы не потребовали от них безус
ловного выполнения задания.

В Колпашевском районе заключено ме
нее 50 процентов договоров с колхозами. 
На лесозаготовки прибыло всего лишь 
7 возчиков с лошад'-мп. Правления колхо
зов имени Куйбышева, имени Микояна, 
имени Молотова и имени Жданова отказы
ваются заключать договоры и выделять 
сезонников на лесозаготовки. Горисполко
му и горкому партии об этом хорошо из
вестно, но мер никаких не принимается.

Правления колхозов имени Сталина п 
(Труженик». Парабельского района, не 
разрешают работникам леспромхоза за
ключать договоры с колхозниками. Пред
седатель колхоза имени Сталина. Пар- 
бпгского района, тов. Соколов до сих пор 
не направил ни одного сезонника на лесо-

колхозе

пребывание в Болгарии делегации 
Верховного Совета СССР

ТЫРНОВО, 10 ноября. (ТАСС). Делега
ция Верховного (Совета СССР продолжает 
поездку по Болгарии. Сегодня группа де
путатов Верховного Совета СССР во гла
ва. с Н. И. Беляевым побывала в МТС 
близ города Бяла, Русенского округа. Со
ветские гости интересовались, как МТС 
выполняет договоры с трудовыми коопе
ративно-земледельческими хозяйствами и 
организует агротехническое обслуживание 
кооперативных хозяйств.

Сегодня днем члены советской парла
ментской делегации прибыли в Тырно- 
во —  древнюю столицу Болгарии, где их 
приветствовали тысячи жителей города, 
собравшиеся на Центральной площади.

После митинга члены советской деле
гация подробно ознакомились с Тырново. 
Они побывали в народном музее и на ме
сте археологических раскопок, а во вто
рой половине дня посетили ряд населен
ных пунктов Тырновского округа.

ПЛЕВЕН, 11 ноября. (ТАСС). Делегация 
Вефховного Совета CJCCP прибыла се.годня 
в Плевел. Население города оказало ис
ключительно теплый прием посланцам со
ветского народа. Здесь состоялся многоты
сячный митинг, после которого советекяв 
гости осмотрели памятчгаюи н иеторнчо- 
ские места боев за освобождение Болтар11ш 
в 1877— 1878 годаа.

Месячник албано-советской дружбы
ТИРАНА, И  ноября. (ТА(Х)). Вчера 

закончился месячнжк албашо-советской 
дружбы. За время месячника в стране 
npoBCvieno около 30 тысяч бесед, докладов 
и лекций об экономическом и культурном 
развития Б СССР, организовано свыше 7 
тысяч консультаций по использованию 
переаовых метолов советских новаторов 
производства и  советских колховнцков.

С бодьпши успехом прошел в страш 
фестиваль советских художественных я 
док^'ммггальных фильмов. Около 700 ты 
сяч албанцев ознакомились во время фе
стиваля с ироЕЗвейениями советской кп- 
»01матогра4>ш1.

В течение месячника в ряды Общества 
дружбы А,тбакии с СС5СР вступило 80 ты 
сяч человек.

Переговоры торговых делегаций Чехословакии и Венгрии 
о помощи в строительстве предприятий в Индии

ДЕЛИ, 10 ноября. (TACXJ). Глава при
бывшей в Индию чехословацкой торговой 
делегации и мншистр внешней торговти 
Рихард Дворжак имел вчера встречу с ми
нистром че1р1Ной металлургии Ин.1пи Криш- 
па-Мачари. По сообщежиям печати, Чехо
словакия предложила построить в Пкдил 
металлургический завод пропзвадитель- 
ностью в 1 миллион тонн с т и п  в год л 
готова предоставить долгосрочный кредит 
в размере 1 миллиатиа рупий, подлежа
щих выплате в тече1нле 25 лет.

Выступая на пресс-конференции, пред
седатель чехословацкой торговой палаты 
Адамек заявил, что чехословацкие торго
вые opraiffnaaiUHu готовы оказать техмп- 
ческую помощь путем посы.тки своих тех
нических специалистов в Индию, обучения

индийских специалистов на чехоелевацкщ 
преапрмятпях, предоставления патентов 
а т. д.

Одновременно торговая делегация Ве<н- 
герской На.родной Республики во главе в 
первым заместптелез! министра металлур
гии и машиностроения Ференцом Биро ве
ла в Дели переговоры с представнтеяямн 
раатйчных мчпшсте-рств.

Как пишет газета «Йнлнан вкспресс», 
выступая вчера на пресс-конференция, 
Ф̂ ерешц Биро заявил, что обсуждались во
просы расширения экономичоеяих, техни
ческих и научных связей и окавашья тех
нической помощи Пнджи, в частности в 
области строительства железных дорог, 
малгнностроитеявной промышленности, 
здектрифи!кац1ш, телесвязи и ирригация.

Сообщение министерства иностранных дел 
Венгерской Народной Республики

БУДАПЕШТ, 11 ноября. (ТАСС). Ин
формационный отаел Ми1нистерства иност
ранных дел Венгрии опублпковал сообще
ние об окончании переговоров между 
праштельствами Веагерской Народной 
Республики и Германской Демократиче
ской Рес1П'блики о немецких гражданах, 
отбывающих наказавше в Вангетккой На
родной РеспублЕскб за вое1ННые преступле
ния.

Договаривающиеся стороны пришли к 
соглашению, что правительство Венгер
ской Народной Республики даст распоря- 
жетше об освобождениц этих дшд. несмот
ря на преступления, соверпгеарные ими 
против венге-рского народа. Правительство 
Вбнгет>ской Народной Республики, п ртш - 
мая это решение, руководствовалось тем, 
что лрест^шняки уже отбыли большую

часть наказания, что со времеш оконча
ния второй MiDpOBofl войны прошло баке 
десяти лет п что тесная дружба, устано- 
виш аяся ныне между Венгерской Народ
ной Республикой и Германской Деможраг* 
тпческой Республикой, является гаранти
ей от повторения агрессин немецких ми
литаристов, так как в этом случае oihh 
всгретл.1 и бы решительное сопротивление 
самого германского народа.

В оообщенш! говорится, что те лица, 
которые были осуждены за особо тяжкяе 
преступлешя, будут переданы государст
венным oprairaa Германской Демократиче
ской Республики ivOK воетгаые жростушш- 
кц, так как Веаггерская Народная Респуб- 
.тика но считает возможным црелостанить 
им свободу до отбытия срока наказания.

Румыния решила сократить срок военной 
службы в армии

БУХАРЕСТ, 10 ноября, (ТАСС). По со- 
общению печати, Центральный Комитет 
Румынской рабочей партии и Совет Ми
нистров Румынской Народной Республикп

решилп сократить срок военной службы 
для сержантов и солдат. Министру воору
женных сил поручено представить соот
ветствующие предложения.

Меморандум представителей рыбной промышленности 
Западной Германии

заготовки. Такое же по.тожение 
имени Хрущева этого района.

Неблагополучно обстоит дело в Пышкп- 
но-Тропцком, Чаинском, Каргасокском, 
Туганском районах. Совсем плохо ведется 
работа с сезонниками в Пудияском рай
оне.

Все это и привело к  тому, что сроки 
выхода сезонников на лесозаготовки сор
ваны. Задача хозяйственных руководите
лей и партийных организаций лесозагото
вительных пр'^лпрпятий состоит в том, 
чтобы в ближайшие дни полностью закон
чить заключение договоров с колхозника
ми и колхозами. Правления колхозов, 
сельские Советы, райисполкомы должны, 
всячески содействовать работе, проводи
мой работникамп леспромхозов, и обеспе
чить полный выход сезонников .на лесоза
готовки.

Нужно закрепить приехавших на лесо
заготовки колхозников на весь период 
лесозаготовок и не допускать текучести 
рабочей силы. Во главе сезонников прав
ления колхозов должны послать опытных 
бригадиров, знающих лесозаготовки. 
Прошлогодняя практика работы колхоз
ников на лесозаготовках показала, что 
многие правления колхозов не выделяют 
транспорта для доставки на место работы 
сена или делают это нерегулярно, что 
приводит к  простоям колхозных лошадей. 
Нельзя этого допускать.

Задача правлений колхозов, председа
телей сельских Советов, райисполкомов 
заключается также в том, чтобы устано
вить контроль за работой сезонных рабо
чих и возчиков с лошадьми и оказывать 

повседневную помощь в выполнении 
установленного зада.шя. Совершенно не. 
правильно, когда многие председатели 
колхозов не знают, как работают колхоз
ники. не бывают в лесу. Долг руководи
теля каждого леспромхоза, лесозаготови
тельного пункта, масторското участка —  
создать сезонникам все условия для высо
копроизводительного труда.

БЕРЛИН, 11 ноября. (ТАСС). Как сооб 
щает агентство АДН, 60 видных лреаста- 
вителей западнотерманекюй рыбной про- 
мышленности направили в Женеву м пш - 
страм иностранных дел четырея держав, 
правительству ГФР и правительству ГДР 
меморандум. Авторы этого меморанду''»а 
Ешду больших хозяйственшыя трудностей, 
выэвалных расколом Германии и наличием 
эмбарго на торговлю с ГДР и странами 
Востожа, обращаются с призывом к зпшн- 
страм иностранных дел четырех держа.в 
продолжать дгереговоры в интересах «до
стижения взтимо|ПО'нимания, ослабления 
межд^тродной напряженности и совдания

системы коллективной безопасности в 
Европе», чтобы тем самым «помочь найти 
решение для Германии», в частности в 
экономической области.

Меморандум призывает оба немецких 
правительства «совдать общую ортанияа- 
цию экономических экспертов ГФР и ГДР, 
которая будет уполномочена разработать 
предложения о воссоздании единой эконо
мической области».

Агентство АДН передает, что прави
тельство ГФР запретило сбор иодписеЗ под 
зтии документом среди др^тих фирм за- 
падногбрмадской рыбной промышленности.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. 10 ноября. (ТАСС). В течение 

всей ночи в Национальном собрании Фран
ции продолжатись дебаты об пэ''пратель- 
пой системе в связи с возвращением за
конопроекта о досрочных выбора^ из Со
вета респуб.тики в нижнюю палату для 
игорого чтения.

Как уже сообща.тось. Совет республики 
внес в закоетоагроект поправку, предлагаю
щую восстановить д<хвоенную систему го
лосования но межим избирательным окру
гом. Огоронникп этой системы в Нацпо- 
натглтои собракни предприняли новые по
пытки добиться ее принятия. Однако, хо
тя эту систему и отстаивати делугаты- 
социалисты, радикалы и ряд других пар
ламентских групп, она была вновь откло
нена На.1сио'натьным собранием.

После отклонения большинством голосов 
еще 1вух проектов парламентская группа 
(Х1Циали'{;тов решила отказаться от под
держки избирательной системы по окру
гам и выстучгить в защиту пропорцио
нальной избирательной системы, сущест
вовавшей е 1946 года по 1951 гоц. ^ у  
более демократическую избирательную си- 
сте.му поддерживают также коммунисты, 
многие члены партии МРП и  некоторые 
другие депутаты.

В пять часов утра слово было преао-

ставлено главе правительства Эдгару Фо
ру. который поставил вопрос о доверии, 
требуя отклонить асе внесенные предло
жения о реформе избирательной системы 
и принять без всяких изменений проект 
па.рляментской комиссии по регламенту и 
всеобщему и^щрательноиу праву. Этот 
проект преаусматриваст сохранение изби
рательной систе(мы 1951 года (т, е. ны
не действующей системы), но без блокиро
вания политических партий. Такая систе
ма предусматривает голосование по спис
кам в масштабе департаментсьв в один тур 
с панаширован'ием, т. е. с право.ч иэбп- 
рателей переставлять калдилатов из одно
го списка в другой. Эта система является 
мажоритарной. Если какой-либо список 
кандадатов получит более 50 процентов 
голосов, ему передаются все депутатские 
места От данного депа1ртамента. а если это 
но произойдет, то места в Национальном 
собрании должны распределяться между 
па(ртиями пропорционально числу полу
ченных ими голосов.

В случае если правительству Эдгара 
Фпра будет выражено доверие, это будет 
означать одобрение Наттональньгм собра
нием такой избирательной системы. Голо- 
мвание по вопросу о до(верии состоится 
12 ноября.

„Нью-Йорк шаймс** о возможном выходе 
Грещии из Балканского союза

НЬЮ-ЙОРК, и  ноября. (ТкСС). Агеит- 
етво Ассошиэйтед Пресс, ссылаясь на га
зету «Нью-Йорк тайме», сообщает, что 
греческое правятельство нс намерено на
стаивать на созыве совещания министров 
шостраниых дел Греции, Турции и Юго
славии, которое должно было бы состонгь- 
ся в Афинах в конце текущего года.

По сообщению газеты, сейчас греческое

правительство «фактически бо.тьше заин
тересовано в каком-то двустороннем со
глашении с Югославией, чем в трехсто
роннем Балканском союзе с участием Тур
ции».

«Нью-Йорк тайме» заявляет, что, если 
совещание стран Балканского союза не бу
дет проведеяо до конца года  ̂ это будет 
paiBHOcjuibuo разрыву союза.
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Совещание министров иностранных дел четырех держав
ЖЕНЕВА, 10 ноября! (ТАСС). 8 и 9 

ноября после трехдневного перерыва ми
нистры иностранных дел Франции. Анг
лии, Советского Союза и США продолжа
ли обсуждение первого пункта повестки 
дня: европейская безопасность и Герма
ния.

Представители трех западных держав в 
своих выступлениях всячески подчерки
вали, что их предложения по этому во
просу якобы вдохновлены «широким ду
хом согласия». Мы. заявил французский 
министр иностранных дел А. -Пинэ, счи
таем, что представили Советской деле
гации такой план безопасности, который 
рассеивает всякие опасения. Касаясь га
рантий, предлагаемых западными держа
вами, А. Пинэ, однако, признал, что неко. 
торые из них имеют смысл только в том 
случае, если объединенная Германия всту
пит в Северо-атлантический блок (НАТО). 
А. Пинэ, ка к и другие представите.ти за
падных стран, утверждал, будто целью 
Советского Союза является «распростра
нение коммунизма» на всю Германию. Он 
утверждал, что Советская делегация яко
бы не предложила ничего конкретного по 
вопросам безопасности и германского 
единства.

Английский министр иностранных дел 
Г. Макмиллан выразил несогласие с мне
нием Советской делегацип о том, что вне
сенный западными державами проект до
говора о гарантиях недостаточен, посколь
ку  он игнорирует гарантии безопасности 
для соседей Германии. По его словам, 
указанный проект представляет предложе- 
иие западных держав на тот случай, если 
Германия решит войти в НАТО и западно
европейский союз. Западные державы, 
сказал он, никогда не откажутся от НАТО 
и  запазщоевропейского союза. Г. Макмил
лан заявил, будто Советский Союз стре
мится оставить Германию разделенной. 
Министр иностранных дел Англии, как и 
государственный секретарь США, утверж
дал, что советское предложение о созда
нии Общегерманского совета не является 
предложением по вопросу о воссоединении 
Германии.

В своем выступлении 9 ноября Г. Мак
миллан пытался представить дело таким 
образом, будто Советская делегация не ис
ходит из Директив, данных участникам 
Совещания Главами правительств четырех 
держав. Он отметил, что невозможность 
согласования точек зрения по германско
му вопросу «не может не повлиять также 
н на дух, с которым мы перейдем к  об
суждению второго и третьего пунктов по
вестки дня».

Государственный секретарь США 
Д. Даллес значительную часть своего вы
ступления 9 ноября посвятил попыткам 
приписать Советскому Союзу стремление 
увековечить раскол Германии. Он также 
утверждал, что Советская д^*легация яко
бы дает неточное толкование Директив 
Глав правительств четырех держав, 
Д. Даллес указал, что обсуждение первого 
пункта повестки дня привело к  соглаше
нию по ряду вопросов, относящихся в 
обеспечению безопасности. Однако, когда 
совещание перешло к  вопросу о воссоеди
нении Германии. Советская делегация, по 
утверждению Даллеса, отказалась рассмот
реть предложения западных держав и в 
то же время не внесла своих собственных

предложений. Даллес сделал попытку изо
бразить дело так, будто позиция Совет
ской делегации не соответствует «духу 
Женевы».

Глава Советской делегации В. М. Моло
тов в своих заявлениях отметил, что цель 
предложений трех западных делегаций со
стоит в том, чтобы осуществить ремили
таризацию не только Западной, но п Во
сточной Германии, вовлечь вею Германию 
в Северо-атлантический блок. Советский 
Союз, сказал В. М. Молотов, не может со
чувствовать такой цели и отнюдь не мо
жет содействовать ее достижению. Наро
ды Советского Союза знают, что возрож
дение германского милитаризма несовме
стимо с сохранением мира и безопасностью 
народов Европы.

В. М. Молотов отметил, что позиция 
трех западных держав в германском во
просе не считается с реальным положе
нием вещей. На территории Германии, 
как известно, имеются два государства—  
Германская Демократическая Республика 
и Германская Федеральная Республика. 
Для того, чтобы подготовить действитель
но приемлемое предложение по вопросу 
объединения Германии, сказал В. М. Мо
лотов, необходимо учесть точку зрения не 
только Германской Федеральной Респуб
лики, но и Германской Демократической 
Республики. Между тем, тремя делегация
ми не было сделано даже попытки учесть 
опубликованное на днях заявление пра
вительства Германской Демократической 
Республики.

«Нельзя, —  подчеркнул в этой связи
В. М. Молотов, —  игнорировать или не
дооценивать существования окрепшей 
Германской Демократической Республики 
с ее 18-миллионным населением. Нравит
ся ли это тем или иным людям или нет, 
но Германская Демократическая Республи
ка крепко стала на свои ноги и успешно 
развивается».

Касаясь представленного западными 
державами плана общегерманекпх выборов 
в качестве средства объедвненпя Герма
нии, В. М. Молотов сказал:

С одной стороны, такой план пгнориру. 
ет реально существующие условия в Гер
мании, поскольку еще не созрел вопрос о 
проведении таких выборов. С другой сто
роны, если бы мы и согласились с такого 
рода надуманным планом, мы не смогли 
бы его провести в жизнь без согласия са
мих немцев, живущих в Германской Демо
кратической Республике п в Германской 
Федеральной Республике. Наконец, такого 
рода механическое слияние двух частей 
Германии путем так называемых «свобод
ных выборов», проводимых к тому же, 
как это предусмотрено «планом Идена», в 
присутствии иностранных войск, могло 
бы повести к  нарушению кровных инте
ресов трудящихся Германской Демократи
ческой Республики, с чем нельзя согла
ситься. Естественно, нельзя согласиться с 
тем, чтобы у трудящихся ГДР были 
отобраны фабрики и заводы, земля и бо
гатства ее недр.

Из этого вытекает, заявил В. М. Моло
тов, что только полный учет того обстоя
тельства, что на территории Германии су
ществуют два различных германских го
сударства и что воссоединение Германии 
не может быть осуществлено иначе, как 
по взаимному согласию этих государств.

может помочь найти правильное решение 
германского вопроса.

Глава Советской делегации подчеркнул, 
что задачей четырех держав является все
мерно способствовать установлению вза
имного доверия, сближению между обоими 
немецкими государствами, налаживанию 
сотрудничества между ними. В. М. Моло
тов отметил важное значение предложе
ния Советской делегации о создании Об
щегерманского совета, который мог бы 
первонача.тьно координировать соответст
вующие действия Г1Р о ГФР в области 
политической, экономической п культур
ной жизни, поскольку они затрагивают 
общегерманские интересы, а также дейст
вия в отношении укрепления мира и без
опасности в Европе.

В. М. Молотов показал полную неосно
вательность заявлений, будто Советская 
делегация не исходит из Директив Глав 
правительств четырех держав и будто Со
ветский Союз не внес конкретных пред
ложений по вопросу о европейской без
опасности и Германии. Он напомнил о 
предложенном Сов'^тским правительством 
общеевропейском договоре о коллективной 
безопасности в Европе. Поскольку этот 
договор, однако, не встретил поддержки, 
СССР предложил позднее договор о без- 
опасностп в Европе. Советская делегация 
внесла свое предложение относительно зо
ны ограничения и инспекции вооружений

ЖЕНЕВА, 10 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня в 16 часов по среднеевро
пейскому времени (18 часов по москов
скому времени) началось десятое заседа
ние министров иностранных дел Фран
ции, Англии. Советского Союза и США.

На заееданпи председательствовал 
Г. Макмиллан.

Министры приступили к  обсуждению 
сторого пункта повестки дня Совеща
ния —  о .разоружении.

Первым по обсуждаемому вопросу взял 
слово глава Советской делегации 
В. М. Молотов.

ЖЕНЕВА. И  ноября. (Спец, корр.

в Европе, а также предложение по гер
манскому вопросу.

В. М. Молотов напомнил далее, что Со
ветская делегация внесла важное предло
жение о выводе с территории Германии в 
трех.месячный срок иностранных войск, 
за исключением ограниченных континген
тов.

— Если три западные державы, —  ска
зал он, —  не готовы к  принятию этого 
предложения, то Советское правительство 
предлагает обсудить вопрос не о выводе 
войск, а о существенном сокращении 
иностранных войск в Германии. Советская 
делегация вносит предложение сократить, 
например, на 50 процентов войска четы
рех держав в Германии. Мы предлагаем 
одновременно сократить на число выве
денных из Германии войск обпгую числен
ность вооруженных сил каждой из четы
рех держав.

В. М. Молотов внес также на рассмот
рение Оовещшпя предложение делегации 
СССР об основных принципах договора 
между существующими в Европе группи- 
*ровками государств.

Г. Макмиллан предложил прервать об
суждение первого пункта повестки дня и 
прпетуттпть на следующем заседании —  
10 ноября —  к  рассмотрению второго во
проса повестки дня —  о разоружении.

В. М. Молотов заявил, что у  Советской 
делегации нет возражений против этого 
предложения.

ТАСС). Сегодня в 15.30 по среадаевропей- 
скому времени (в 17.30 по московскому 
времени) началось одиннадцатое заседание 
министров иностранных дел Франции, 
.Аяг.тли, Советского Союза и США.

1Тред'’едательствует на заседании 
В. М. Молотов.

В начале эаседа1ния В. М. Молотов за
явил о том, что .министры четырех дер
жав приняли согласованное решение об 
окончании работы Совещания в конце бу
дущей недели.

Затем он предоставил слово Д. Даллесу 
в порядке обсуждения второго пункта по
вестки дня —  о разоружении.

ПАРИЖ, 11 ноября. (ТАСС). Как neipe- 
дает корреспондент агентства Франс 
Пресс, выступая 10 ноября в Бандунге, 
президент Сукарно предупредил иядо1не- 
зийскнй народ о «маневрах империали
стических держав, стремящ1п ся  уничто
жить молодую Индонезийскую Республи
ку». Сукаршо заявил, что у  него имеются 
документы, доказывающие, что эти дер
жавы послали агеитов и шпионов в Индо
незию для того, чтобы подорвать нацио
нальную экономику зг оказать влияние на 
выборы в учредительное собрание, кото
рые состоятся в декабре.

Основные принципы договора между существующими 
в Европе группировками государств

( П р е д л о ж е я и е  д е л е т л д ш и  CCCJP)
Руководствуясь стремлением к  укрепле

нию мира 0 признавая необхо.димость все
мерно содействовать уменьшению между
народной напряженности и установлению 
доверия в отношениях между государства
ми.

ПравителТ'Ства Советского Союза, Сое
диненных Штатов Америки, Франции и 
Великобритании согласились с тем, что 
интересам поддержанпя мира в Европе от
вечало бы заключение договора между 
государствами —  участниками Северо
атлантического пакта и Западноевропей- 
ско-го с-оюза, с одной CTowvnbi. и государ
ствами —  участниками Варшавского до
говора, с другой стороны. Такой договор 
мог бы быть основан на следующих прпи- 
ггипах:

1. Государства —  участппки Северо- 
атлантического договора и парижских со

глашений, с одной стороны, и государст
ва —  участники Варшавского договора, с 
другой стороны, обязуются не применять 
вооруженную силу друг против друга. 
Это обязательство не должно наносить 
ущерба праву государств на индивидуаль
ную или коллективную самооборону, пре
дусмотренному статьей 51 Устава ООН, в 
случае вооруженного нападения.

2. Государства —  участники договора 
берут обязательство взаимно консультиро. 
ваться в случае возникновения между ни
ми разногласий п споров, которые могли 
бы создать угрозу под.1ержанпю мира в 
Европе.

3. Договор носит временный характер п 
действует до тех пор, пока он не будет 
заменен другим договором 0"^носительно 
создания системы коллективной безопас
ности в Европе.

Заявление президента Индонезии Сукарно
Не называя ни охнюй из этих шшефщаг 

лиетическнх де.ржав. президент Индоне- 
знй-ской Республики добавил, что они нагу , 
мерены облегчить проникновение двух х о /  
рошо вкуоруженньл дивизий мятежнзгко®
«э такие легко возбудимые районы, каж 
Западная Ява и Целебес».

Коснувшись переговоров между Голлан
дией и Индонезией, Сукарно указал, что 
и>шериа.тистяческие державы «щжме;няют 
разрушительную стратегию» для того, 
чтобы создать напряженность в отноше- 

I киях между двумя странами.

Недовольство в Англии торговой политикой США
ЛОНДОН, и  ноября. (ТАСС). Вчера в 

палате общин ряд депутатов-лейбористов 
вновь выступил с резким протестам про
тив дискриминационной политики, прово- 
im io fi СоецгнешнъБМИ Штатами в области 
внешней торговли.

Как известно, правительство США откаг- 
залось от поставок английского оборудова
ния для крузшой электростанции «Чиф 
Джозеф Дэм», хотя анг.тпйекие фирмы за
просили цену намного ниже, чем их амо- 
1жкан!ские конку'ренты.

Депутат-лейборист Ферннхоу подчерк

нул, что вместе с тем американские вла
сти увеличили пош ж ну на ввоз англий
ских велосшедов, а совсем неда1Вно —  и 
на ввоз подземных труб. Напрашивается 
вопрос, заявил он, не является ли это 
насмешкой над ооещанижми США лиоера- 
лизировать торговлю?

Отвечавший на запросы министр тор- 
говти Торялкрофт указал, что «некоторые 
американские газеты подвергают критике» 
правительство США в связи с etro внеш
неторговой политикой.

Совещание представителей СЕАТО
НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агештства Ассошя- 
эйтед Пресс, в Гонолулу пролеходит сове
щание представите.тей 8 стран —  участ
ниц органиэаЦ'ИИ СЕАТО (восошый блок 
для Юго-Восточной Азии). Делегаты США, 
Аиглии, Франции, ABCTpav'cnn, Новой Зе
ландии, Пакистала, Фпляшшн и Таилан
да paapaooTavTH подробные плазш сов.мест- 
ных действий вооружр-ганых сил указан
ных стран в районе Юго-Восточной Азии 
в случае чрезвычайных обстоятельств. 
Они, как говорится в сообщении, одобря
ли доклады «О технике снабжения войск, 
разведке, подготовке войск, о психологи
ческой войне и о контрподрывяой деятель
ности». Все рекомендации этого совеща

ния должны быть утверждены глаиныгмгг 
военнью  советниками 8 стран СЕ.\ТО, 
которые встретятся в январе в Мельбурне 
(Австралия).

ЛОНДОН, 11 ноября. (ТАОС). Как сооб
щает корреспондент агентства Рейтер, 
представител:и 8 стран, входящих 
СЕАТО. рассмаотзиБают сейчас в Гонолу,^у 
планы возможного пртамен-стгия атомного 
оружия в Юго-Востчпнюй Азин. Ко-ррес- 
понлент указывает, что югеется в виду 
американское атомное оружие, которое 
«не будет непосредстветю поставляться 
другим странам СЕАТО, однако не исклю
чена возможность базирования на террито
рия этих стран американских самолетов, 
способных использовать это оружие».

Попытки втянуть Иорданию в число участников 
багдадского пакта

ЛОНДОН, 11 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Рейтер из 
Дамаска, сирийские газеты указывают, 
что Норданяя отказалась прясоедитаиться 
в багдадскому пакту. (Военный пакт в 
составе Англия. Турция, Пакистана, Ира
ка и й-раял). Король Иордания Хусейн 
заявил президенту Турция Джеляль Баяру  ̂выступают за нейтралитет Иотдашеи.

Полуфинал XXIII первенства страны по шахматам

во время недавнего официального 
последнего в Ам.ман, что Иорда1Ния пред- 
почптает держаться в стороне от этого 
пакта.

Печать подчеркивает, что король Ху
сейн Я цремьер-ИЕнистр Саид Эль-Муфтя:

РИГА, 10 ноября. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось открытие полуфинала 
XX III первенства страны по шахматам. В 
нем участвуют девятнадцать шахматистов 
из одиннадцати городов, в том числе меж
дународный гроссмейстер И. Болеславский

(М р е к ),  международные мастера В. Корч. 
нои и С. Фурман (Ленинград), Г. Идивиц- 
кин (Свердловск).

Полуфинал продлится до П  декабря. 
Пять победителей получат право участво
вать в финальных встречах всесоюзного 
первенства.

J G Q  -

ПХЕНЬЯН, 11 ноября. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 9 ноября было опубликовано 
заявление министра электростанций КНДР 
с предложением немедленно начать пере-

Отказ южнокорейских властей от предложения правительства КНДР
Центральное телеграфное агентство Ко

рея передает, что представителя южноко
рейских властей отклонили это великодуш-

дачу электроэнергии из Северя-ой Кореи 
всем невоенным предприятиям Южной Ко
реи ввиду испытываемой ею серьезной 
нехватки электроэнергни. ное предложение правител1>ства КНДР,

его какпопытавшись охарактеризовать 
коммунистические «происки».

Несмотря на отказ южнокорейских вла
стей, правительство КНДР оставляет свое 
предложение в силе.

13 ноября, в планетарии, состоятся 
лекции: в 2 часа дая — «Наука и ре
лигия о строеиии Вселенной». Читает 
В. И Анжина, в 4 часа дня— «Необык
новенные небесные явления». Читает 
М. В. Постников.

V
14 ноября, в 7 часов вечера, в обла

стном лектории состоится лекция на те
му; «Закономерности развития произво
дительных сил и производственных от
ношений» (лекция 1-я). Читает Б. И. Ле- 
шинер.

Извещения
14 ноя9ря, в 7 часов 30 минут вечф  

ра, в областном лектории состоитоя ле1̂  
ция На тему; «Новые источники свег^ 
их природа и npHMeiieHHei». Читает к а н 
дидат физико-математических наук до
цент В. А. Соколов.

14 ноября, в 7 часов вечера, в Дом© 
У'ченых состоится лекция на тему: «Об
щественная собственность на средства 
производства — осис»а производствеи- 
ных отношений социализма». Читает до
цент П. 3. Захаров.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

13 ноября (утром и вечером) — «Со
бака на сене». Спектакль состоится в 
Доме офицеров. Начало дневного спек
такля в 12 часов дня, вечернего — 
в 7-30 вечера.

15 ноября — «В добрый час». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

17 ноября — «В сиреневом саду». 
Спектакль состоится в клубе инструмен
тального завода. Начало в 8 часов ве
чера.

^ 0 _М С К А 0  С Т У Д И Й

Л
Воскресенье, 13 ноября

19.00. Концерт заслунданного артиста 
РСФСР Михаила Александровича.

20.00. Кинопереяача для маленьких 
зрителей Мультипликационные фильмы.

20 20. Обзор: «В городах и районах 
нашей области».

20.30. «Сибирь на экране» № 48.
20.40. Фильм «Последняя ночь».

Вторник, 15 ноября
19.00 Кинопередача для маленьких 

зрителей. Новые мультипликационные 
фильмы.

19.45. Концерт солистов Томской фи
лармонии.

20.20. Обзор книги «Телевидение».
20.35. Музыкальная кинокомедия 

«Новоселье».

Н И Н О

Кинотеатр ютеяи М. Горького. 13 но
ября — цветной художественный фильм 
«К новому берегу». Сеансы: 10, 12-10, 
2-20, 4-30. 6-40, 8-50, 11. В 9 часов 
утра для детей — фильмы «Самоуве- 
ре1шый карандаш», «Остров ошибок».

С 14 ноября — фильм «Тереза Ра- 
кэн» (по мотивам одноименного романа 
Эмиля Золя) Сеансы: 10. 12-10. 2-20, 
4-30, 6-40, 8-50. 11. Дети до 16 лет не 
допускаются В 9 часов утра для детей 
— «Опасные тропы».

Клуб имени Сталина. 14 ноября — 
«Тереза Ракэн». Сеансы: 2. 4. 6. 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 но
ября. Большой зал — художественный 
фильм «К новому берегу». Сеансы: 
10-20. 12-30 2-40, 4-50, 7. 9-10, 11.
Малый зал — в 10. 12 часов дня —
«Застава в горах». В 2. 4, 6, 8. 10 ча
сов —- «Седьмое небо».

14 ноября. Большой зал — художе
ственный фильм «К новому берегу». 
Сеансы; Ю-20. 12-30. 2-40, 4-50. 7.
9-10, 11. Малый зал. В 10, 12 часов
дня — «Княжна Мери». В 2, 6, 8, 
10 часов— «Жюльетта». В 4 часа дня — 
« ^я  Всесоюзная спартакиада», «Песни 
молодости» -

Срочно требуются; опытные шоферы, 
кузнец, автослесари, мотористы, инстру
ментальщик, плотники, автомеханик.

Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 
68, грузовая автотранспортная контора.

3 —3

Т о с у д & р с т в е х с я ы е  т р у л о м ы е  
С БШ 1РЕ ГА .ТЕ Л Ъ Ш :Ъ 1Е  Е А .С С Ы

принимают вклады 
выдают вклады^  . . — ......... -П - . . по первому требованию вкладчиков;
Р0П 0В О Д Я Т в к л а д ы  поручениям вкладчиков из одной сбере- 
■ , —  ^  — гательной кассы в другую;
выдают и оплачивают аккредитивы.

ш

„СОЮЗПЕЧАТЬ" доводит до сведения подписчиков,!
ч то  п о д п и ска  на журналы;

„ЗАВОДСКАЯ ЛАБОРАТОРИЯ-, .ГОРНЫЙ ЖУРНАЛ', 
„ОГНЕУПОРЫ", „СТАЛЬ', „ТЕАТР" 

принимается Б Е З  ОГ Р А Н И Ч Е Н И Я
ВО всех предприятиях связи и на подписных пунктах.

СМОТРИТЕ НА ЗКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ И КЛУБОВ
с 14 ноября

н о вы й  ф р а н ко -и та л ь я н с ки й  х у д о ж е с тв е н н ы й  ф ильм

до востребования, срочные, выигрышные, 
условные и на текущие счета;

По вкладам, внесенным в сберегательные кассы, вкладчикам выплачи
вается доход в виде процентов иди выигрышей. 

Сохранность денежных сумм и ценностей, вверяемых государственным 
трудовым сберегательным кассам, гарантируется правительством СССР.

, ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАССАХ!

Требуются: кочегар, термнет, слесарь- 
инструментальщик. подсобные рабочие, 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г Томск, улица Белая. 
3, завод «Республика». 3—2

Артели «Сельхозмашина» требуются 
на постоянную работу; нормировщик, 
шофер, грузчики на автомашину.

Обращаться: г Томск, улица Розы 
Люксембург, 121, отдел кадров. 2 —2

(по мотивам одноименного романа Эмиля Золя). 
Производство .Пари Фильм Пролюксьон*, Франция, .Люкс Фильм*, 

Италия, 1953 г.
Выпуск Томской областной конторы Кинопроката.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет о том. что на заседании ученого совета историко-филологического 
факультета, в кабинете всеобщей истории состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук.

23 ноября 1955 года, в 3 часа дня:
1. Заведующим кафедрой истории Тюменского государственного педа

гогического института П. И. Рощевским на тему: «Борьба за Советскую 
власть в Зауралье». (Великая Октябрьская социалистическая революция 
и б^ьба за Советскую власть в Тю.менской (Тобольской) губернии).

Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон, доцент
И. Т. Белимов.

2. Аспирантом Новосибирского государственного педагогического ин
ститута Г. А. Титовым на тему: «Большевики и революционное движегше 
в Сибири накануне первой мировой войны (1910— 1914 гг.)».

Официальные оппоненты; профессор доктор И. М. Разгон, кандидат 
исторических наук М. М. Валивач.

25 ноября 1955 года, в 3 часа дня:
1. Преподавателем истории СССР Томского инлустриапьного технику

ма В. А  Знбаревым на тему: «Первые мероприятия Советской власти по 
оказанию помощи малым народам Дальнего Востока в восстановительный 
период (1922 — 1926 гг.)».

Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон, доцент
В. С. Флеров.

2. Старшим преподавателем кафедры марксизма-ленинизма облястпой 
партийной школы Б. И. Лещинером на тему: «Борьба Коммунистической 
партии Советского Союза за развеотыванне внутрипартийной демократии 
в послевоенный период (1946— 1954 гг.)».

Официальные оппоненты: профессор доктор И, М. Разгон, кандидат 
исторических наук А. Т. Макаева.

С диссертациями можно ознакомиться в преподавательском читальном 
зале научной библиотеки ТГУ.

Томский государственный 5чгиверситет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет. что 24 ноября, в 19 часов, в 1-й аудитории Сибирского физико- 
технического института, на заседании объединешюгс ученого совета физи
ческих факультетов состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математических наук науч
ным сотрудником СФТИ В. Е, Паниным на тему: «Влияние трения в тор
цах на механические свойства и поглощение энергия при сжатии».

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Н. Добровидов и док
торант Академии назш СССР К. В. Савицкий.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФТИ (г. Томск, 
площадь Революции, 1).

Гр-ка Вчерашняя Лидия Николаевна, 
проживающая в г. Томске, переулок Пе
сочный, 14, кв. 5, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Вчерашним Петром 
Петровичем, проживающим в Примор
ском крае. Гродековский район, станция 
Прн« вальс кая.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-ка Соколова Нина Андреевна, про
живающая в г. Томске, улица Ремеслен
ная, 10, кв. 2, возбуждает дело о разво
де с гр-ном Соколовым Сергеем Гаври
ловичем, проживающим в г. Томске, 
улица Ремесленная, 10, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Куйбышевского
района г. Томска.
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